



CONÉCTATE

www.elporvenir.mx

Acción



## Tiene Acción Nacional nueva dirigencia; será Jorge Romero

- El legislador con licencia prometió un 'PAN fuerte y unido' tras su victoria en los comicios.
- Venció con una ventaja de 80.6% de votos sobre el 19.4% obtenido por la exsenadora Dávila.

EL UNIVERSAL.-

El diputado federal con licencia, Jorge Romero se proclamó junto a su equipo de campaña como el ganador de las elecciones internas del domingo, con lo que se convertirá en el sucesor de Marko Cortés como líder nacional del PAN. "Sin temor a equivocarnos ganamos la dirigencia nacional del PAN", dijo en su discurso en un hotel del sur de la Ciudad de México, arropado por cientos de militantes, senadores, diputados y alcaldes.

De acuerdo a los resultados preliminares Jorge Romero y su compañera de fórmula como secretaria general, Michelle González, tienen una abrumadora ventaja de 80.6% frente a 19.4% de la exsenadora Adriana Dávila.

"Vamos a ganar elecciones, porque somos un partido político y mientras más nos subestiman más cerca del triunfo, en el 2027 vamos a mantener lo que tenemos y recuperar lo que perdimos".

"Les vamos a quitar esa mayoría artificial en el Congreso", aseguró.

"Aquí sobra talento y estamos los que le vamos a dar un nuevo rumbo al PAN", dijo también al agradecer a las decenas de miles de panistas que votaron por una u otra opción.

Reiteró su invitación a



Santiago Taboada y otros líderes panistas acompañaron a Romero en su evento de proclamación.

Adriana Dávila a sumarse a la dirigencia nacional y pidió un aplauso para ella.

Ofreció una disculpa pública a los mexicanos y se comprometió a ser una verdadera y auténtica alternativa política en el país.

"Acción Nacional tiene una doctrina, causas y mística por el bien común, porque exista división de poderes y una República". Somos el único partido que a nivel nacional renovó su dirigencia por medio del voto de sus militantes, aseveró en su mensaje.

El ex candidato a la jefatura de Gobierno, Santiago Taboada,

agradeció "al próximo presidente nacional del PAN" y expresó que quienes votaron están satisfechos con el resultado y el compromiso de hacer el mejor partido de oposición. "Hoy tenemos jefe nacional y líder de partido por los próximos tres años", destacó Taboada.

Acudieron al evento para arropar a Jorge Romero los senadores Guadalupe Murguía, Enrique Vargas; los diputados federales, Kenia López y Federico Döring; la alcaldesa Alejandra Rojo de la Vega, así como Santiago Creel Miranda y Roberto Gil Zuarth. El proceso de renovación de la

dirigencia en manos de Marko Cortés se realizó en medio de la peor debacle electoral del PAN, con traiciones dolorosas para la oposición como el de Miguel Ángel Yunes Márquez que apoyó la reforma judicial, así como en uno de los peores contextos para el instituto que en 1939 fundó Manuel Gómez Morín.

Jorge Romero Herrera, fue dos veces legislador local en la Ciudad de México y tres veces diputado federal, antes y después de haber sido alcalde de Benito Juárez entre 2012 y 2015.

El político de 45 años ha logrado ocupar cargos directivos, es cercano al actual dirigente nacional, Marko Cortés, pero también ha sido señalado de formar del llamado "cártel inmobiliario". Él será el presidente nacional del PAN del 2024 al 2028.

Cabe destacar que la jornada electoral inició desde las 10 horas en todo el país donde se instalaron mil 136 centros de votación y mil 340 mesas receptoras para la elección del nuevo dirigente del PAN, las cuales cerraron a partir de las 17:00.

En una jornada con participación aceptable, se espera que al menos haya participado el 50 por ciento de los cerca de 300 mil militantes del PAN con derecho a votar, con algunos incidentes que fueron subsanados de acuerdo a los organizadores.

**DIRECTO Y ANTE PUMAS**  
Tras el triunfo en casa, el Monterrey aseguró el pase directo a la Liguilla donde enfrentará a Pumas  
1/DEPORTIVO

**TIENE MTV EMA TOQUE LATINO CON PESO PLUMA**  
El cantante de corridos tumbados desfiló en los MTV Europe Music Awards, junto con la banda regiomontana "The Warning".  
EN ESCENA



Durante un acto en la entidad, Sheinbaum destacó los esfuerzos de seguridad del gobernador David Monreal.

## 'Zacatecas, el estado con mayor disminución de homicidios'

EL UNIVERSAL.-

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que Zacatecas es el estado donde más han bajado los homicidios, además de que defendió y reiteró su respaldo al gobernador David Monreal, de Morena.

En un encuentro con el pueblo de Zacatecas en la Plaza de Armas, donde en enero de 2022 dejaron un vehículo con 10 cuerpos, la Presidenta reconoció por segundo día el esfuerzo extraordinario en materia de seguridad de David Monreal, quien también fue acompañado por su hermano, el diputado Ricardo Monreal. "Ha sido un esfuerzo extraordinario, es el estado donde más han bajado los homicidios de todo el país. Cuando hay episodios de violencia, de inseguridad, se llenan los medios de comunicación dando estas noticias, pero pocas veces se reconoce cuando hay trabajo serio, constante, disciplinado.

Acusó que el gobernador anterior, el priista Alejandro Tello, no dejó fácil la situación: "Era de los estados con mayor inseguridad, una crisis financiera tremenda.

“ Cuando hay episodios de violencia, de inseguridad, se llenan los medios de comunicación dando estas noticias, pero pocas veces se reconoce cuando hay trabajo serio, constante, disciplinado  
Claudia Sheinbaum

"Vamos a regresar el turismo a Zacatecas, que ya no quede esa mala imagen, nos vamos a encargar, vamos a trabajar juntas y juntos", dijo a los zacatecanos.

Mientras la Presidenta ofrecía su discurso, en el que también destacó los programas sociales y la aprobación de la reforma judicial, integrantes del colectivo Buscadoras Zacatecas A.C., mostraron cartulinas para pedir apoyo a la búsqueda de sus desaparecidos.

Al asistir a la inauguración de la Unidad de Medicina Familiar Sheinbaum Pardo acusó críticas contra el gobernador de Morena.

## Refuerza ISSSTE la supervisión de pensiones

EL UNIVERSAL.-

Luego de que en junio de este año se detectó un mecanismo para elevar ilegalmente las pensiones, el director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Martí Batres, publicó el 8 de noviembre en el Diario Oficial de la Federación (DOF) un acuerdo por el que se emite el procedimiento para verificar que dichas pensiones no rebasen el monto máximo establecido por ley, de 32 mil 571 pesos mensuales, equivalentes a 10 veces la Unidad de Medida y Actualización (UMA).

Batres explicó que el objetivo del acuerdo es corregir excesos e injusticias, por lo que se podrá ordenar en cualquier momento la verificación y autenticidad de los documentos y la justificación de los hechos que hayan servido de base para conceder una pensión.

El acuerdo establece que en caso de que se detecte que los documentos presentados para la cuantificación y otorgamiento de



En junio, el ISSSTE detectó un mecanismo ilegal que aumentaba pensiones con ayuda de funcionarios y abogados.

una pensión son presuntamente falsos, o que existan presuntas responsabilidades de servidores públicos por la comisión de faltas administrativas, el instituto denunciará los hechos al Órgano Interno de Control en el ISSSTE, así como al Ministerio Público federal, además de revocar dichas pensiones.

El pasado 19 de junio, el instituto informó que identificó "un modelo criminal, en complicidad de trabajadores en activo, exservi-

dores públicos del ISSSTE, abogados particulares y la Junta Laboral Federal que, careciendo de competencia, incrementaba ilegalmente las pensiones a través de laudos, lo que implica responsabilidades penales".

Ante ello, se implementaron líneas de acción con las que se recuperaron 887 millones mediante actos de fiscalización y procedimientos administrativos.

Además, se realizaron 207 investigaciones que derivaron en

731 sanciones a servidores públicos y 114 sanciones a licitantes, contratistas y proveedores, además de 714 acciones penales contra empresas, 57 denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR), 3 mil 233 personas denunciadas, 17 carpetas de investigación y cinco personas vinculadas a proceso penal.

El ISSSTE informó en ese entonces que se frenó el pago ilegal de pensiones equivalentes a 7 mil 153 millones de pesos, mientras que se contabilizó un daño al erario por más de 15 mil millones de pesos.

El acuerdo publicado establece que la Dirección de Prestaciones Económicas, Sociales y Culturales del ISSSTE analizará varios factores para determinar la validez de las pensiones, entre ellos, la dependencia o entidad donde trabajó el pensionado, años de servicio cotizados, sueldo base percibido durante su periodo laboral, elementos de cuantificación inicial de la pensión e incrementos anuales y factor de actualización aplicados.

## Atacan bar en Querétaro; deja 10 muertos y 13 heridos

EL UNIVERSAL.-

El ataque ocurrido la noche del sábado en el bar Los Cantaritos, en el centro de Querétaro, mantuvo conmocionada a la población, principalmente a los vecinos del lugar.

Cuatro sujetos armados ingresaron al establecimiento y dispararon contra los clientes. El ataque duró apenas 25 segundos, pero fue suficiente para causar la muerte de 10 personas y dejar 13 heridos.

Mientras la noticia del ataque se difundía en redes sociales, los vecinos del Barrio de La Cruz, un área cercana al bar, empezaron a rendir homenaje a las víctimas con un

altar improvisado con flores, veladoras y mensajes escritos, el cual fue colocado frente al establecimiento, como un acto simbólico en memoria de los fallecidos.

El gesto de los residentes fue un intento de traer algo de consuelo ante un acto violento y desgarrador ocurrido dentro de su comunidad y que, señalaron, es inédito.

Entre los fallecidos ya comenzaron a sonar algunos nombres, entre los que está el DJ queretano Rodrigo García, quien trabajó esa noche.

El ataque ocurrió a escasos metros de Los Arcos de Querétaro, uno de los monumentos más



La cámara de seguridad del bar captó el momento de la masacre.

emblemáticos y representativos de la ciudad.

El ataque ocurrió en una zona de alto tránsito nocturno y cerca de un lugar turístico, pero también muy cerca, a sólo 2 kilómetros, del Estadio Olímpico, donde Natanael Cano, uno de los representantes más importantes de los 'narcocorridos' en el país, se presentaba ante miles de espectadores donde se cantaron canciones que enalte-

cen a capos.

La cámara de seguridad del bar captó el momento en que los agresores irrumpieron en el lugar y comenzaron a disparar indiscriminadamente con armas largas.

Una vez consumado el ataque, los hombres armados se subieron a la camioneta, mientras uno de ellos continuaba disparando desde el exterior, por lo que posteriormente se dieron a la fuga.









Musk reveló que ocupa el puesto 19 en la lista de los mejores jugadores de Diablo IV a nivel mundial.

## Elon Musk, entre mejores 20 jugadores de Diablo IV

Los Angeles, EU.-

Elon Musk, el multimillonario conocido por liderar compañías como Tesla, SpaceX y X (anteriormente Twitter), no solo destaca en los negocios, sino también en el mundo de los videojuegos.

En un reciente episodio del podcast "The Joe Rogan Experience", Musk reveló que ocupa el puesto 19 en la lista de los mejores jugadores de Diablo IV a nivel mundial, un logro que ha sorprendido y despertado escepticismo entre algunos fanáticos.

Sin embargo, la afirmación del empresario fue confirmada por el sitio de clasificaciones Helltides, que muestra a Musk en el nivel 150 en la sexta

temporada del juego de rol de Blizzard.

Durante la charla con Joe Rogan, Musk reconoció que su dedicación al juego podría calificarse como una "obsesión" y admitió, entre risas, que es "vergonzoso lo mucho que juega".

Esta clasificación coloca a Musk entre los dos únicos estadounidenses en el top 20 mundial de Diablo IV, siendo el otro jugador el número uno del ranking. Además de alardear de su posición, Musk ha compartido en redes detalles de la "build" de su personaje, reconocida por su poderosa configuración y habilidades, y confesó haber aceptado el reto hardcore, que implica jugar sin morir, elevando aún más el nivel de dificultad.

# Amazon utilizará AI para resumir series

Los Angeles, EU.-

Las series de televisión, sobre todo en plataformas de streaming, suelen empezar sus capítulos con un pequeño resumen de lo que ha pasado hasta el momento. Es un gancho necesario en la era del contenido por streaming y no lineal, en la que los espectadores pueden verse de un plumazo una temporada entera y luego esperar casi un año para ver cómo se soluciona ese pico de suspense en el que terminó el último capítulo.

Estos resúmenes, por lo general suelen realizarlos las propias productoras y directores de las series, seleccionando de forma manual los momentos más importantes de episodios anteriores y dando cohesión a la trama.

A partir de ahora, Amazon empezará a hacerlos también con una inteligencia artificial generativa. El nombre de esta nueva herramienta es X-Ray Recap y genera de forma automática resúmenes de temporadas o episodios anteriores seleccionando los momentos más importantes y esquivando potenciales spoilers.

Amazon lo ha empezado a utilizar ya en los últimos episodios de algunas series de Amazon Video como The Boys, Upload o Mr. and Mrs. Smith. Solo está disponible en dispositivos FireTV y, de momento, en Estados Unidos, pero Amazon espera expandir los resúmenes a otros clientes con apli-

cación de Amazon Video y otras regiones a lo largo de lo que queda de 2024 y del próximo año.

Los resúmenes se presentan como un texto de menos de 100 palabras que el motor generativo crea a partir del análisis del contenido publicado hasta

ese momento. Aprende tanto de los videos como de las transcripciones de los capítulos y funciona sobre la infraestructura de Amazon Bedrock, el conjunto de servicios de Amazon Web Services para aplicaciones de inteligencia artificial generativa.



Una nueva inteligencia artificial generativa crea resúmenes con lo que ha pasado hasta el momento y sin spoilers. Algunas de sus series han empezado a usarlos ya

Ciudad de México/El Universal.-

Durante conciertos, festivales y partidos, es común que las cámaras se enfoquen en las reacciones de los asistentes.

Sin embargo, ¿cuánto cambiarían la reacción de un usuario con el uso de filtros?

Como una forma de transformar la experiencia de estos eventos, Snapchat ha usado la realidad aumentada para sorprender a los fanáticos con divertidos filtros. Para ello, eligieron los filtros más virales de la aplicación para colocarla en los rostros de los asistentes.

Su última aparición en este tipo de eventos fue durante el partido de la NBA que se llevó a cabo en la Arena Ciudad de México, en donde se enfrentaron Washington Wizards y Miami Heat, en donde este último equipo se volvió ganador.

Durante el medio tiempo, el rostro de los fanáticos apareció en las pantallas principales de la Arena, pero estos con algunos filtros de Snapchat como gorras de los equipos que se enfrentaron, caras parecidas a los personajes de Disney y catrines con relación a la celebración de Día de Muertos.

La gente lucía contenta de que los filtros se pusieran en su rostro y posaban como lo harían al usar la aplicación de Snapchat.

La creadora de los filtros con realidad aumentada, Francesca Capin se encargó de crear estos filtros con el fin

## Snapchat sorprende a fanáticos de la NBA



Su última aparición en este tipo de eventos fue durante el partido de la NBA que se llevó a cabo en la Arena Ciudad de México

de obtener ciertas reacciones de los usuarios.

"Ver la primera reacción de alguien usándolo, siempre es un muy buen indicador si estás lográndose lo que quieres. Lo que queremos es que la gente se divierta de forma única, que se pueda expresar siendo uno mismo. Aquí no estamos enfocados en hacerte que te veas como la más preciosa, queremos que te diviertas, te rías. No queremos que te aisles en tu celular. Por eso estamos trayendo este proyecto

a eventos en vivo", expresó Capin.

Esta experiencia lanzada por Snapchat no termina con este evento, se espera que la plataforma siga apareciendo en otros festivales como el Corona Capital que se llevará a cabo del 15 al 17 de noviembre y el Coca Cola Flow Fest el próximo 23 y 24 de noviembre.

Si corres con suerte, la cámara podría apuntar hacia ti y ser uno de los afortunados en probar los filtros especiales de Snapchat.

## Google apoyará a estudios mexicanos

Ciudad de México/El Universal.-

Es un trío de estudios mexicanos de videojuegos el que recibirá el Indie Games Fund de Google Play 2024, con el fin de impulsar su crecimiento en la plataforma, así lo anunció la compañía mediante un comunicado de prensa.

En realidad, la selección incluye un total de 10 estudios de toda América Latina y el fondo se traduce en recibir 2 millones de dólares en "financiación libre de capital" y orientación práctica de los expertos de Google Play. La cantidad se reparte entre todos los galardonados.

"Esto ayudará a los fundadores seleccionados y a sus equipos a ampliar sus negocios mediante la mejora de sus capacidades de desarrollo de juegos, la contratación de más personas y el alcance de un público global más amplio a través de Google Play", indicó la californiana.

Google manifestó que la inversión permitirá también fortalecer el ecosistema gaming en el país. Sin más, estos son los seleccionados de México.

Simple Game. El estudio dice que The Lullaby of Life ya está listo para



Es un trío de estudios mexicanos de videojuegos el que recibirá el Indie Games Fund de Google Play 2024.

ciertas consolas, sin embargo, considera que tiene el potencial para llegar más lejos. "Por eso, solicitamos esta financiación, para llevar el juego a teléfonos móviles (...). Sabemos que Google Play Pass es una plataforma excelente para expandir esta experiencia a mucha más gente, así que parte de esta financiación también se destinará a publicidad".

Seashell Studio. Manifiesta que su intención también es integrar su título, Running Fable, a Google Play Pass, "para ofrecer experiencias premium y mejorar las estrategias de adquisición y

retención de usuarios.

Navegante. "Solicitamos el Indie Games Fund de Google Play porque ofrece una oportunidad increíble para llevar nuestros juegos actuales (Greak: Memories of Azur) y futuros a los jugadores de Android", precisa el equipo.

Google reiteró que América Latina cuenta con una comunidad de desarrolladores indie talentosa y creativa. Añadió que se seguirán impulsando iniciativas desde Google Play con la intención de masificar el potencial de más plataformas del tipo.



Venom: El último baile es la tercera película del antihéroe de Marvel

## ¡La simbiosis llega a WhatsApp!

Ciudad de México/El Universal.-

Venom: El último baile es la tercera película del antihéroe de Marvel. El famoso simbiote negro ha regresado en una última película ahora para pelear con otros simbioses que han caído en la tierra.

Esta película es una de las más esperada por los fanáticos desde 2021 y, ahora en su estreno internacional, los seguidores de Venom pueden llevar su fanatismo hasta su celular.

Para ello, pueden activar el modo Venom en WhatsApp. Te decimos los pasos que debes seguir para lograrlo.

Cómo activar el "modo Venom" en WhatsApp

Lamentablemente, WhatsApp no cuenta con una función que active el "modo Venom" pero existe un método para transformar la app y que esté acorde al estreno de la película.

Para ello, lo primero que debes hacer es descargar la app de Nova Launcher, así como tres imágenes de Venom que te gusten. Estas puedes obtenerlas de un banco de imágenes como Pinterest.

Las imágenes deberán tener diferentes tamaños: una cuadrada, otra vertical y una horizontal. Cuando por fin las tengas en tu celular, tendrás que seguir los siguientes métodos pasos.

Si quieres cambiar el icono de WhatsApp tendrás que usar la app de Nova Launcher y seguir estos pasos:

Ingresa a la app de Nova Launcher. Busca el icono de WhatsApp.

Presiónalo hasta que aparezca un menú con varias opciones.

Selecciona "Editar".

Oprime nuevamente el logo y luego "Fotos".

Selecciona la imagen cuadrada de Venom que descargaste previamente. Ajusta su tamaño si así lo deseas. Cuando hayas terminado solo pre-

siona "Listo".

Con estos pasos verás que el tradicional ícono de WhatsApp cambia al simbiote de Marvel.

Teclado de WhatsApp  
Para cambiar el teclado de WhatsApp tendrás que ingresar a cualquier chat de la aplicación y dar clic en el espacio en blanco como si fueras a redactar un mensaje.

Cuando aparezca el teclado, selecciona el ícono del engranaje. Esta acción abrirá otra ventana, donde tendrás que elegir la opción de "Tema" y luego el botón azul en "Mis temas".  
Selecciona la imagen horizontal que descargaste de Venom. Puedes ajustarla tomando como referencia el tamaño predeterminado y al finalizar dar clic en el botón "Siguiente". Modifica el brillo y oprime "Listo"

Fondo de pantalla de WhatsApp  
Finalmente, si deseas cambiar el fondo de pantalla de las conversaciones de WhatsApp necesitarás abrir la app y seleccionar los tres puntos que están del lado superior derecho.

Luego, da clic en "Ajustes", luego "Chats" y, por último, "Fondo de pantalla".

Verás que te aparece la vista predeterminada, así que pulsa "Cambiar" y luego "Mis fotos". Selecciona la imagen vertical de Venom que descargaste previamente.

Finalmente ajusta la imagen como quieres que se visualice y da clic en "establecer fondo de pantalla".

Y listo, con ello la simbiosis llegará a WhatsApp.

Es importante saber que para lograrlo hay que usar una app de terceros. WhatsApp no aconseja ni respalda el uso de apps no oficiales, ya que considera que no cuentan con los protocolos de seguridad de la plataforma de mensajería.





MONTERREY, N.L. LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2024

## EDICTO

En fecha del (08) ocho días del mes de Octubre del año (2024) dos mil veinticuatro, se radica en esta Notaría a mi cargo, mediante el Acta Fuera de Protocolo Número ((100/232,398/2024)) CIEN, DIAGONAL, DOSCIENTOS TREINTA Y DOS MIL TRESCIENTOS NOVENTA Y OCHO, DIAGONAL, DOS MIL VEINTICUATRO, el Juicio Sucesorio Intestamentario Notarial Acumulado a bienes de los señores RAUL PARAS SANCHEZ (AHORA FINADO) Y COLUMBA AGUIRRE GARCIA, habiéndose presentado ante el Suscrito denunciador dicho Juicio como Únicos y Universales Herederos a los señores ANA LAURA PARAS AGUIRRE, RAUL GUADALUPE PARAS AGUIRRE, MIGUEL ANGEL PARAS AGUIRRE Y ROCIO ADRIANA PARAS AGUIRRE, y como Albacea la señora ANA LAURA PARAS AGUIRRE. Lo anterior se publica mediante este aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10) diez días, en cumplimiento a lo dispuesto en el segundo párrafo del artículo (862) ochocientos ochenta y dos del Código de Procedimientos Civiles del Estado, convocándose a las personas que se consideren con derecho a la herencia, para que acudan a deducirlo dentro del término de (30) treinta días contados a partir de la publicación de este aviso.

Alled, Nuevo León, 08 de Octubre del 2024.  
LICENCIADO MANUEL ÁNGEL VILLALÓN SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 100  
VISM-530228-TW2  
SÉPTIMO DISTRITO.  
(1 y 11)

## AVISO

"AVISO ANTE MÍ SE TRAMITA LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA DE SILVIA CERDA URZUA, ACTUANDO SILVIA DEYANIRA DELGADO CERDA, COMO HEREDERA Y ALBACEA, QUIEN SE PRESENTÓ ANTE MÍ PARA HACER CONSTAR QUE ACEPTA LA HERENCIA, QUE RECONOCE SUS DERECHOS HEREDITARIOS, PROCEDIENDO LA ALBACEA INDICADO A FORMAR EL INVENTARIO DEL BIEN DE LA HERENCIA. MONTERREY, NUEVO LEÓN A DE OCTUBRE DEL 2024 ATENTAMENTE ANTE MÍ

LIC. JORGE ÁLVARO VERGARA PERALES  
TITULAR  
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 54  
VEPJ70423IH7  
(1 y 11)

## AVISO

"AVISO ANTE MÍ SE TRAMITA LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA DE PATRICIA REYNA PEÑA ACTUANDO YOLANDA REYNA PEÑA COMO HEREDERA Y ALBACEA, QUIEN SE PRESENTÓ ANTE MÍ PARA HACER CONSTAR QUE ACEPTA LA HERENCIA, QUE RECONOCE SUS DERECHOS HEREDITARIOS PROCEDIENDO LA ALBACEA INDICADO A FORMAR EL INVENTARIO DEL BIEN DE LA HERENCIA. MONTERREY, NUEVO LEÓN A DE OCTUBRE DEL 2024 ATENTAMENTE ANTE MÍ

LICENCIADO JORGE ÁLVARO VERGARA PERALES  
TITULAR  
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 54  
VEPJ-770423-IH7  
(1 y 11)

## PUBLICACION NOTARIAL

Con fecha 29 veintinueve del mes de Octubre del año 2024 dos mil veinticuatro, se formalizo ante esta Notaría Pública a mi cargo, el ACTA DE APERTURA de la SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES de la señora FLAVIOLA MARTINEZ ALEMAN, donde compareció la señorita IVON ELIZABETH MARTINEZ ALEMAN, en su carácter de descendiente en primer grado (hija única) de la autera de la presente Sucesión, como ÚNICA Y UNIVERSAL HEREDERA Y ALBACEA, manifestando la Aceptación de la Herencia, el Reconocimiento de sus Derechos Hereditarios y la Aceptación de cargo de Albacea, dándose a conocer dichas declaraciones por medio de ésta y una segunda publicación conforme a los artículos 881 y 882 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo León.

LIC. PATRICIA GUAJARDO GARZA  
TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA NO. 66  
GUGP-711008-T21  
(1 y 11)

## PUBLICACION NOTARIAL

El 28 de Octubre del 2024, se inició en la Notaría a mi cargo, la Sucesión Intestada a Bienes, de JULIAN RODRIGUEZ PARRA, quien falleció el día 03 de Julio del 2023, habiéndose presentado ante el suscrito Notario, MA, DE LA LUZ RODRIGUEZ PARRA, ROSA MARIA RODRIGUEZ PARRA, MARIA GUADALUPE RODRIGUEZ PARRA y MA. CONCEPCION RODRIGUEZ PARRA, manifestando, que aceptan la herencia, reconocen sus derechos hereditarios y la primera acepta el cargo de albacea y procederá a formar el inventario de los bienes de la herencia. Lo que se publica dos veces en esta forma, de diez en diez días, en el Periódico El Porvenir que se edita en esta Ciudad, en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 882 del Código de Procedimientos Civiles vigente en el Estado.

Monterrey, Nuevo León, a 29 de Octubre del 2024.  
LIC. ALEJANDRO ZAPATA GONZALEZ  
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 17.  
ZAGA-700614-7N4.  
(1 y 11)

## AVISO NOTARIAL

Comparecieron ante el suscrito Notario los señores MARIA GUADALUPE ROMERO GUERRA, ELEAZAR JESÚS GERARDO DE LA RIVA ROMERO, IRMA ALICIA GUADALUPE DE LA RIVA ROMERO, la primera como Albacea, exhibiendo la partida de defunción de la señora IRMA ALICIA GUTIERREZ GUERRA, ROGELIO GUTIERREZ GUERRA y el Testimonio de su Testamento Público Abierto, y de los señores PEDRO GUTIERREZ TREVIÑO, y VALENTINA GUERRA TREVIÑO, quienes no otorgaron disposición testamentaria alguna y que siendo los comparecientes mayores de edad, primos de los de Cujus, conforme a la Ley se reconocen sus derechos y aceptan la herencia, el cargo de Albacea, quien procederá a elaborar el Inventario y Avalúo de bienes correspondiente. Lo que se da a conocer en esta forma por medio de dos publicaciones, que se harán de 10 en 10 días en el periódico "El Porvenir", para los efectos del artículo 882, del Código de Procedimientos Civiles de Nuevo León. ATENTAMENTE, Monterrey, Nuevo León, a 7 de noviembre de 2024.

LIC. JOSÉ JUAN SERNA IBARRA  
NOTARIO PÚBLICO TITULAR.  
NOTARÍA PÚBLICA 50.  
SEJ-570623-253  
(11 y 21)

## EDICTO

El día 14-catorce de octubre del año 2024-dos mil veinticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial del Estado, el juicio sucesorio intestado a bienes de Oziel Quiroga Alcorza y Nora Elvira Pérez Treviño y/o Nora Elvira Pérez de Quiroga y/o Nora Elvira Pérez de Quiroga, denunciado ante esta autoridad, bajo el expediente judicial número 1350/2024, ordenándose la publicación de un edicto por una sola vez tanto en el periódico "El Porvenir", así como en el Boletín Judicial que se editan en la Entidad, convocándose a los que se crean con derecho a la herencia, acudan a deducirlo ante esta Autoridad en el término de 30-treinta días a contar desde el siguiente al de la Publicación. DOY FE.

San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 21 de octubre del 2024.  
C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.

LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO  
(11)

## EDICTO

En Cadereyta Jiménez, Nuevo León, dentro del expediente 2796/2024 relativo al Juicio Sucesorio de intestado a bienes de Raymundo Jesús Flores Ochoa, tramitado ante este Juzgado Mixto de lo Civil y Familiar del Quinto Distrito Judicial del Estado, se dictó un auto el veinticinco de octubre del dos mil veinticuatro, ordenándose la publicación de un edicto por una sola vez en el Periódico Oficial y el Periódico "El Porvenir", que se editan en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, convocándose por este medio a las personas que se crean con derechos a la herencia de Raymundo Jesús Flores Ochoa, a fin de que comparezcan a deducirlo al local de este Juzgado, dentro del término de treinta días hábiles contados desde la última publicación que se realice en los periódicos de referencia. DOY FE. CADEREYTA JIMÉNEZ, N.L., A 31 DE OCTUBRE DEL 2024.

EL SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO JUDICIAL  
LIC. SALVADOR NOE ESQUIVEL PEÑA.  
(11)



El republicano recordó por teléfono al mandatario ruso la importante presencia militar estadounidense en Europa.

## Pide Trump a Putin no escalar la guerra

Redacción/EU.-

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, mantuvo una conversación telefónica con el líder ruso Vladimir Putin esta semana, donde le aconsejó no intensificar el conflicto en Ucrania.

La noticia fue revelada el domingo en exclusiva por el diario The Washington Post, que destacó el tono diplomático del intercambio entre ambos mandatarios. Sin embargo, el gobierno ucraniano no fue informado de antemano sobre dicha llamada.

Según el medio estadounidense, Trump le recordó a Putin la significativa presencia militar de Estados Unidos en Europa, haciendo hincapié en la importancia de buscar una resolución pronta al conflicto en Ucrania.

Además, el presidente electo expresó su interés en mantener conversaciones de seguimiento para abordar la guerra y sus implicaciones geopolíticas.

Por otro lado, el portavoz del

Ministerio de Exteriores de Ucrania, Heorhii Tykhyy, desmintió los reportes que indicaban que Kiev había sido informada previamente sobre la conversación entre Trump y Putin. "Los reportes que señalan que la parte ucraniana fue informada por adelantado del supuesto llamado telefónico son falsos", afirmó.

Según el funcionario, Ucrania no tuvo la oportunidad de apoyar ni rechazar la llamada, ya que no estaba al tanto de ella.

Trump, quien no ha emitido comentarios sobre la conversación con Putin, ha sido un crítico del enfoque de su predecesor, hacia la guerra en Ucrania, prometiendo en su campaña electoral que podría lograr un acuerdo de paz en 24 horas.

Sin embargo, sus declaraciones han generado preocupación, ya que algunos de sus opositores sugieren que estaría dispuesto a ceder parte del territorio ucraniano a Rusia, algo que ha sido tajantemente rechazado por el presidente ucraniano Volodimir Zelenski.

## Envía Biden última ayuda militar a Ucrania antes de dejar el cargo

Redacción/EU.-

El presidente saliente de Estados Unidos, Joe Biden, ha confirmado que entregará a Ucrania los casi 6,000 millones de dólares restantes de ayuda militar antes del 20 de enero de 2025, fecha en la que asumirá el poder el nuevo mandatario, Donald Trump.

La Casa Blanca hizo oficial esta información el domingo, reafirmando el compromiso de la administración con el apoyo a Kiev hasta el último día de su mandato.

Durante una entrevista con la cadena CBS, el consejero de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Jake Sullivan, explicó que Biden había prometido al presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, en su última reunión en

Washington en septiembre pasado que completaría la entrega de la ayuda aprobada por el Congreso antes de dejar el cargo. "Para el 20 de enero habremos enviado a Ucrania la cantidad total de recursos y ayuda que el Congreso nos autorizó", afirmó Sullivan.

Esta decisión se enmarca dentro de la política exterior de Biden que ha mantenido el apoyo militar a Ucrania desde el inicio de la invasión rusa en febrero de 2022.

El objetivo ha sido fortalecer a Ucrania en su lucha contra Rusia y en su posición en futuras negociaciones de paz. "Corresponde a Ucrania decidir sobre, por su propia soberanía e integridad territorial, cuándo y cómo sentarse a negociar", destacó Sullivan, reiterando el compromiso de EU con la soberanía ucraniana.

En los próximos 70 días, Biden

buscará mantener el apoyo bipartidista de los congresistas y, también, del próximo gobierno de Trump, para continuar enviando ayuda a Ucrania. Según Sullivan, cualquier alejamiento de Ucrania por parte de la Unión Americana significaría un aumento de la inestabilidad en Europa.

Trump, quien asumirá la presidencia el 20 de enero, ha sido muy crítico con la ayuda militar a Ucrania, y su lema de campaña "Estados Unidos primero" refleja una postura más aislacionista en la política exterior.

El exmandatario ha cuestionado la eficacia del apoyo continuo a Kiev y ha elogiado al presidente ruso, Vladimir Putin, lo que ha generado preocupación sobre el futuro del compromiso de Estados Unidos con Ucrania.

A pesar de las críticas de Trump, el Congreso estadounidense aprobó en abril de este año una partida de 61,000 millones de dólares en ayuda para Ucrania, después de varios meses de bloqueo republicano impulsado por el propio Trump.

Esta ayuda formó parte del paquete de recursos que Biden ahora se compromete a completar antes de finalizar su mandato, con el fin de garantizar que Ucrania reciba todo el respaldo necesario.

El desafío para la administración de Trump será mantener el apoyo o, por el contrario, cambiar de rumbo en la política exterior, lo que podría tener repercusiones en la estabilidad geopolítica de Europa.



La Casa Blanca confirmó que se mandaran los 6 mmdm restantes de ayuda militar antes de que Trump asuma el poder.

## Destituye Consejo transitorio de Haití al primer ministro

Redacción/Haiti.-

El consejo transitorio de Haití, encargado de restablecer el orden democrático en el país, firmó el domingo un decreto que destituye a Gary Conille como primer ministro interino y nombra en su lugar a Alix Didier Fils-Aimé, un empresario que anteriormente había sido considerado para el cargo.

La decisión, que se publicará oficialmente el lunes, ha generado controversia en un momento crítico para la nación caribeña.

Fils-Aimé, quien fue presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Haití y se postuló sin

éxito para el Senado en 2015, es un candidato con experiencia en el sector privado.

Su nombramiento se produce en un contexto de creciente violencia y una falta de confianza en las instituciones del país, que no ha celebrado elecciones democráticas en varios años debido a la presencia dominante de pandillas en muchas regiones.

Conille, un experimentado funcionario que trabajó con Naciones Unidas, ocupó el cargo de primer ministro interino durante solo seis meses. Su gestión estuvo marcada por la falta de avances significativos en la resolución de la crisis

política y social de Haití.

A lo largo de este tiempo, el consejo transitorio, creado en abril con la misión de facilitar la transición, estuvo plagado de disputas internas, especialmente con el entonces primer ministro.

La Organización de Estados Americanos (OEA) intentó mediar en los desacuerdos internos del consejo la semana pasada, pero su esfuerzo no logró avanzar, según informes del Miami Herald.

Mientras tanto, el proceso de transición en Haití sufrió otro golpe, cuando tres miembros del consejo fueron acusados de corrupción.



La remoción de Gary Conille es un golpe para la ya frágil transición democrática, marcada por luchas internas de poder.

# APROVECHA REBAJAS

Y PONTE AL CORRIENTE

DESCUENTOS HASTA 100%

EN RECARGOS Y SANCIONES DEL IMPUESTO PREDIAL CASA-HABITACIÓN

A PARTIR DEL 11 DE NOVIEMBRE

Y HASTA UN 75% EN MULTAS DIVERSAS 50% EN MULTAS DE TRÁNSITO NO GRAVES

TESORERÍA

San Nicolás



El sismo ocurre mientras Cuba se recupera del huracán 'Rafael', que dejó a la isla sin electricidad por casi dos días.

## Sacude terremoto de 6.8 la costa sureste de Cuba

Redacción/Cuba.-

Un potente terremoto de magnitud 6.8 golpeó el domingo la costa sureste de Cuba, justo cuando el país se encontraba aún recuperándose de los estragos causados por el huracán 'Rafael'.

El terremoto fue precedido por otro sismo de magnitud 5,9 una hora antes.

El epicentro del primer temblor se localizó en el océano, cerca de la costa de Bartolomé Masó, en la provincia de Granma, a unos 175 kilómetros de Santiago de Cuba, según el Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS).

Aunque el movimiento telúrico fue fuerte, las autoridades no emitieron alertas de tsunami.

El presidente cubano, Miguel Díaz-Canel, confirmó que los temblores causaron deslizamientos de tierra, daños en viviendas y en la infraestructura eléctrica.

A través de su cuenta de X, pidió a la población de la zona

afectada que se mantuviera en lugares abiertos para evitar más tragedias.

En el pueblo de Caney de las Mercedes, en Bartolomé Masó, los habitantes vivieron momentos de gran temor. Una residente local, relató que el segundo temblor fue aún más intenso que el primero.

"Había pasado como media hora del primer temblor y entonces vino el segundo, que fue mucho más fuerte", comentó, destacando los daños en viviendas, con paredes agrietadas y techos colapsados.

Los sismos se sintieron no solo en Granma y Santiago de Cuba, sino también en las provincias orientales de Camagüey y Ciego de Ávila. Sin embargo, hasta el momento no se han reportado víctimas mortales.

En la ciudad de Bayamo, la capital de Granma, los residentes describieron escenas de pánico, con personas corriendo a las calles mientras los postes de electricidad y las calles temblaban.



El funcionario comentó que buscan homologar los medios de pago electrónico.

## Descarta Secretaría de Movilidad 'tarifazo' de 21 pesos en el 2025

El titular de la dependencia Hernán Villarreal dijo que adaptarán medidas en beneficio de la ciudadanía y su economía familiar

Jorge Maldonado Díaz

En medio de una serie de críticas por el alza a las tarifas, la Secretaría de Movilidad y Planeación Urbana aseguró que no habrá un aumento de 21 pesos en el transporte urbano.

Por el contrario, la dependencia estatal aseguró que estarán adaptando medidas en beneficio de la ciudadanía y su economía familiar.

Hernán Villarreal Rodríguez, titular de la secretaría señaló que se busca homologar los medios de pago electrónico aceptados en las diversas modalidades del servicio público.

"El objetivo es homologar los medios de pago electrónico aceptados en las diversas modalidades de servicio público y en consecuencia la política con tarifa integrada, solo será aplicable a autobuses con validador autorizado y que acredite la revista físico mecánica para asegurar las buenas condiciones de las unidades, así como asegurar la continuidad del servicio público y lograr su eficiencia, eficacia y seguridad", señaló el titular de Movilidad.

Las medidas se dan a conocer, luego de que el pasado 7 de noviembre, el Gobierno del Estado informó que con el fin de fortalecer la cultura del pago electrónico en el servicio de transporte público de pasajeros, los usuarios de las unidades de la Ruta Exprés Integrada tendrán un ahorro del 50 al 100 por ciento en transbordos hacia su destino final, en este caso, solamente las Rutas Exprés Integradas podrán cobrar la tarifa integrada de 15 pesos.

Ante esto, el titular de Movilidad informó que se realizarán algunas acciones con el fin de apoyar a grupos en situación de vulnerabilidad no previstas en la Ley, como personas sin empleo o con pobreza laboral y familias numerosas.

Otra de las acciones a aplicar con el fin de aliviar el gasto familiar será un acceso efectivo a tarifas preferenciales, esto mediante la apertura de un Centro de Atención y el despliegue de módulos para registro de beneficiarios, entre los que se encuentran: personas con discapacidad, adultos mayores, personas en situación de viudez, personas jubiladas

o pensionadas, madres solteras y estudiantes.

Asimismo, pensando en otro de los agentes sociales que necesitan apoyo en el transporte, como lo son los operadores quienes han mantenido el mismo sueldo desde hace años, el Gobierno estatal les dará una mejora sustancial y sostenida en sus condiciones laborales.

Es por ello que se va a destinar un mayor porcentaje de los ingresos por tarifa a mejorar sus prestaciones laborales; facilitar renovación de licencia especial; otorgar becas-salario a prospectos en capacitación; otorgar apoyos sociales a sus familias; y relanzar programas de capacitación continua y planes de carrera.

El secretario de Movilidad informó que los ingresos adicionales que se obtengan por la homologación de la política tarifaria serán destinados a sufragar el incremento en costos asociados a la prestación de servicio y a la rehabilitación de autobuses en talleres.

Todo esto en tanto se renueva la totalidad de la flota con dos mil nuevos autobuses que ya fueron solicitados por el Gobierno del estado.

## Dispondrá NL mil mdp para incentivo del transporte público

Jorge Maldonado Díaz

Una partida por un mil millones de pesos es lo que el Gobierno del Estado dispondrá para reactivar el incentivo económico para el uso del transporte público.

Hernán Villarreal Rodríguez, secretario de Movilidad en la entidad dijo que para esto solicitarán el apoyo de los diputados del Congreso Local.

Para tal efecto, el funcionario estatal dijo que el apoyo será principalmente para las personas en situación de vulnerabilidad.

De ser aprobada la partida especial dentro del presupuesto para el 2025, las autoridades estatales depositarán el recurso el cual le permitirá a la gente utilizarlo para un total de 15 viales mensuales.

"Se solicitará al Congreso del Estado aprobar una partida para el ejercicio 2025 por un mil millones de pesos para otorgar un incentivo para que todas las personas puedan acceder al servicio público de transporte consistente en 15 viajes gratis mensuales".

"El objetivo es para apoyar a la población, pero primero a los grupos en situación de vulnerabilidad no previstos en la ley para acceder a una tarifa preferencial y segundo aquellas personas usuarias que aún y con la tarifa prefer-

encial requieran un apoyo adicional para su inclusión social", apuntó.

Una vez que sea aprobado el presupuesto y que ya tenga los recursos, de inmediato aplicarían el programa.

Como se recordará, este tipo de apoyos fue anunciado e implementado por el Gobernador del Estado Samuel García Sepúlveda en el mes de febrero del presente año.

Luego de analizar una estrategia, se determinó que el incentivo se realizará a través de la tarjeta "Me Muevo" y de la aplicación para pagos con código QR (Tarjeta Me Muevo digital descargable mediante la app Urbani).

De tal forma que a los usuarios del transporte urbano comenzaron a recibir la cantidad de 225 pesos mensuales.

Este dinero podía ser utilizado por la gente en los viajes llevados a cabo a través de las líneas del Metro, rutas de Transmetro y rutas Muevoleón.

Sin embargo, todo se tuvo que suspender en el mes de julio, a pesar de que se tenía previsto finalizar el proyecto hasta diciembre.

Una de las razones por la cual la administración estatal se vio imposibilitada de seguir con el programa fue la falta de presupuesto.

Sin embargo, con el proyecto de acuerdo con las autoridades se lograron beneficiar a un total de 350 mil personas.



Para eso solicitarán el apoyo de los diputados locales.



La coordinadora de los diputados de Morena, dijo que no sabe nada del tema.

## Niega Anylú la quieran destituir compañeros de bancada

Jorge Maldonado Díaz

Ante la presunta rebelión de varios legisladores de la bancada de Morena quienes supuestamente pretenden destituir de la coordinación a la diputada Anylú Bendición Hernández Sepúlveda, este última los negó a tal grado de señalar que se trata de solo "dimes y diretes".

La líder de los morenistas en el Congreso Local señaló que ella sigue trabajando como siempre lo ha hecho, ya que nadie la ha notificado sobre algún oficio en donde le informen sobre dicho cambio.

"Al día de hoy yo no tengo información, hay algunos 'dimes y diretes' de qué compañeros y compañeras trataron de dejar algún tipo de oficio, conmigo nadie ha hablado, yo estoy participando en mis actividades del día a día como coordinadora del grupo parlamentario de Morena"

"Hoy que es ya domingo a las 12:00 del mediodía no he tenido información oficial sobre si mis compañeras y compañeros quisieran hacer algún cambio", dijo Hernández.

La legisladora aseveró que de haber alguna modificación o en donde se le solicite dejar la coordinación ella seguirá laborando por el beneficio de la gente que votó por ella.

### LA RESPALDA PRESIDENTA DE MORENA

Anabel Alcocer Cruz, presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Nuevo León, respaldó la coordinación de Anylú Hernández Sepúlveda.

Fue contundente al señalar que de haber alguna modificación o cambio esto debe de resolverse al interior del Poder Legislativo únicamente y no con personajes ajenos a la causa.

## Sigue Estado cerrando negocios contaminantes

Jorge Maldonado Díaz

En tres acciones distintas, la Secretaría de Medio Ambiente realizó la clausura de una planta tratadora de aguas residuales y dos sitios utilizados para la quema de residuos sólidos urbanos.

Estas medidas fueron aplicadas por la dependencia estatal tras un operativo llevado a cabo en municipios como Juárez, Santiago, Escobedo, Santa Catarina, Monterrey y García.

El primer lugar en donde se instalaron los sellos de clausura fue en un predio ubicado al sur de la ciudad de Monterrey.

Este lugar se dedicaba a realizar descargas de aguas residuales ocasionando la contaminación a un tramo del Arroyo La Chueca, en el sur de Monterrey.

"Durante el recorrido se ubicó una planta tratadora de aguas residuales de un fraccionamiento privado, que a decir de un residente, parte del agua tratada, se usa para riego de áreas verdes y otra la descargan al arroyo", informó la dependencia en un boletín.

Además, al realizar una revisión más exhaustiva se descubrió que la planta tratadora tampoco cumplía con los parámetros de la NOM-001 que establece los límites permisibles de contaminantes en las descargas de aguas residuales en cuerpos de agua naturales.

Medio Ambiente también informó que detectó un restaurante con una fosa séptica, que ha presentado diversos es-

currimientos en días pasados.

"Al hacer la revisión, este lugar ya había presentado diversos escurrimientos en días pasados, por tanto, al no haber exhibido el registro de dicha fosa, se le requirió para que en 5 días, lo presentara ante la autoridad estatal correspondiente, aplicándole una medida de urgente aplicación, relativa a implementar las acciones o adecuaciones necesarias para evitar derrames de las aguas almacenadas en la fosa séptica, hacia la vialidad y posteriormente, al cuerpo de agua nacional", mencionó la dependencia estatal.

En cuanto a los predios que eran utilizados para la quema de basura, la dependencia acordó el área y puso los sellos de clausura.

"Se constató que el área tenía escombros y basura, por lo que se procedió a la clausura, dando inicio al procedimiento administrativo respectivo, además de presentar querrela ante la fiscalía, contra quien resulte responsable, por delitos contra el medio Ambiente.

Cabe señalar que en el lugar se encuentra un señalamiento de municipio donde se estipula que no se debe tirar basura o escombros

La Secretaría del Medio Ambiente estatal advirtió que estas zonas contarán con revisión constante.

Y en caso de que alguien sea sorprendido quemando basura y violando los sellos de clausura se procederá conforme lo marca la ley.



Se clausuró una planta tratadora de aguas residuales.



Votaron más de 6 mil panistas.

## Gana Jorge Romero votación panista en la entidad

César López.

Más de 6 mil panistas de Nuevo León salieron a las urnas el día de ayer, para elegir a su nuevo líder nacional, resultando ganador en la entidad, Jorge Romero Herrera.

El candidato albi azul logró una votación de 5 mil 698 votos, contra 462 de su adversaria, Adriana Dávila, esto solamente en Nuevo León.

Desde las 10:00 y hasta las 17:00 horas, la militancia albi azul acudió a los diferentes módulos de votación distribuidos en todo el territorio neolones.

Fueron 45 módulos ubicados en los comités municipales los que se instalaron en la jornada para elegir al nuevo líder

entre los candidatos Adriana Dávila Fernández, y Jorge Romero Rivera.

Sin detalles por quien emitió su sufragio, Policarpo Flores Peña, calificó de buena manera el trabajo realizado por Marko Cortes, argumentando que tomó buenas decisiones por el bien del país.

En tanto, externó su confianza para que la nueva dirigencia nacional realice una buena labor en favor de toda la militancia albi azul, pero sobre todo en favor del país

Además, aseguró que la jornada se llevó a cabo en total tranquilidad y sin incidentes por toda la entidad.

Según las cifras preliminares que ha dado a conocer el órgano del CEN del PAN encargada de las elecciones, la ten-

dencia a nivel nacional da un triunfo holgado del ex coordinador del PAN en la Cámara de diputados sobre la también ex Senadora albi azul.

Se espera que sea en las primeras horas de este lunes 11 de noviembre cuando se den los resultados oficiales de la contienda, con lo cual se confirmaría el triunfo de Jorge Romero Herrera.

Por último, agradeció a la militancia panista por ser responsable y salir a emitir su voto.

### CULPA MAURICIO DE 'DEBACLE' A MARKO

El Partido Acción Nacional (PAN) en México está en una "debacle" por la mala operación del dirigente Marko Cortés, los

grupos de poder que controlan la selección de candidatos en los procesos y la falta de militantes.

Así lo dio a conocer, Mauricio Fernández Garza, alcalde de San Pedro Garza García al acudir a emitir su voto en la sede municipal del PAN, para la renovación de la dirigencia a nivel nacional, apoyando a Jorge Romero

Fernández Garza advirtió que Acción Nacional está desapareciendo, por la falta de militantes, ya que no ha logrado fortalecerse, por lo que consideró "vamos para abajo, no hacia arriba".

"Está desapareciendo no, yo no veo que se esté fortaleciendo, yo creo que vamos para abajo, no para arriba", advirtió el alcalde de San Pedro.

**Lo bueno**

Que la Secretaría de Movilidad descartó que la tarifa del transporte público sea de 21 pesos en el 2025

**Lo malo**

Que según la Secretaría del Medio Ambiente sigue habiendo empresas contaminantes

**Bla, bla, bla...**

"Hoy que es ya domingo (ayer) a las 12:00 del mediodía no he tenido información oficial sobre si mis compañeras y compañeros quisieran hacer algún cambio"



Anyli Bendición Hernández



# Establecerán SNTTE y autoridades educativas mesas de trabajo para solucionar sus demandas

Jorge Maldonado Díaz

Con la representación de toda la base, los dirigentes de las Secciones 50 y 21, Juan José Gutiérrez Reynosa y José Francisco Martínez Calderón respectivamente y su líder nacional Alfonso Cepeda Salas, continuarán la lucha por la membresía.

Para tal efecto sostuvieron una reunión con la autoridad educativa en donde acordaron establecer mesas de trabajo para la solución de todas las demandas.

Ante la presencia de 54 líderes sindicales de todo el país, Cepeda Salas expresó las demandas y necesidades de los Trabajadores de la Educación, haciendo hincapié con la necesidad de terminar con la USI-CAMM, la cual ha trasgredido los derechos laborales de las y los docentes.

El líder nacional del SNTTE, reafirmó ante el titular de la Secretaría de Educación el compromiso que tiene el Magisterio de México con el proyecto de nación de la Presidenta Claudia Sheinbaum, mencionando que apoyan todos sus proyectos, específicamente los que signifiquen bienestar y abatir la desigualdad en el país.

Cabe destacar que, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, por iniciativa propia y con sus propios recursos, organizó cursos



Se reunieron 54 líderes sindicales de todo el país, junto a su dirigente nacional.

y talleres para familiarizar a los docentes con la Nueva Escuela Mexicana.

Además de apoyar a todos los proyectos gubernamentales enfocados en la equidad, promover la Cultura de Paz, el desarrollo integral de niños y adolescentes; la inhibición del consumo de drogas y el cuidado del medio ambiente, entre otros temas de interés para la sociedad.

En la reunión cara a cara con la autoridad educativa nacional, la estructura principal del SNTTE planteó las acciones que la organización sindical lleva a cabo.

Así como los asuntos por abordar y los problemas que afronta la base trabajadora en el

ejercicio de sus labores, razón por la cual se acordó la instalación de mesas permanentes de trabajo que funcionarán en forma permanente.

Los líderes Gutiérrez Reynosa y Martínez Calderón han formado parte de esta estrategia de lucha que el SNTTE lleva y hasta donde se llevarán los asuntos que conciernen a la base trabajadora de las Secciones 50 y 21.

En su participación, Mario Delgado garantizó que habrá un diálogo permanente con el SNTTE, buscando el bienestar de los trabajadores de la educación, pero sin descuidar el quehacer educativo.

Asimismo, resaltó que existe

una voluntad muy grande por parte de la Presidencia de la República por dignificar la labor del Magisterio.

Por su parte el Mtro. Francisco Martínez, llevó la voz de las y los Maestros de Nuevo León, mencionando las principales necesidades que presentan de todos los agremiados a la Sección 21 en temas como promoción, adición y nuevo ingreso.

Por último, este encuentro se suma a una reunión en días pasados con el titular de ISSSTE Martí Batres, en la cual los líderes magisteriales del país le externaron las carencias que presenta el sistema de salud para los trabajadores del estado.



en\_voz\_baja@elporvenir.com.mx

Será el sereno, pero mientras el gobierno estatal busca la aprobación de recursos por parte del Congreso local, el tarifazo camiónero en Nuevo León sigue causando polémica y reclamos de manera generalizada.

Sobre todo, por parte de los usuarios y de los terceros en discordia que ya se sumaron a la causa encabezando protestas, volanteo de rechazo al tarifazo y la promoción de lo que llaman amparos colectivos.

Por lo que vale seguirle la huella al asunto si se considera que ahora, se requerirá del visto bueno del legislativo para la aprobación de una partida al gobierno samuelista y destinarlo para viajes gratis.

Y, que sin lugar a dudas se convertirá en un acertijo más, si se considera la gran rivalidad política que existe entre el gobierno estatal y el Congreso de NL dominado por las bancadas del PRIANPRD.

Aunque no abona en nada en eso de las "buenas relaciones" entre el gobierno del Estado y los legisladores locales, hay videos que no dejan de causar roncha.

Sobre todo, cuando se desprenden críticas que a decir verdad, lejos de favorecer las negociaciones por cierto tambaleantes de la mesa de trabajo ya andan sacando trapitos.

Y, si no lo quiere creer ahí tiene por ejemplo uno del coordinador panista Carlos de la Fuente que se hizo circular en redes sociales y que fue compartido muchas veces.

Digan lo que digan, a los que habrá de seguirles la huella es a los diputados morenistas en el Congreso de Nuevo León que siguen con patadas por debajo de la mesa.

Y, si no lo quiere creer basta con recordar aquella ocasión en la que mágicamente se hizo de agua un voto de los morenistas y que todos apuntaban a Chuy Elizondo.

Por lo que ahora que se habla de una corriente que busca desbancar de la coordinación a la joven Anyli Bendiciones es cosa que deberá vigilarse hasta con lupa.

Especialmente cuando Bendiciones encabeza una de las comisiones que por muchos años mantuvo bajo su control el PRIAN y que ahora está bajo la directiva de los morenistas.

Y, que guste o no, puede ser motivo de discordia entre sus filas, muy a pesar de lo que se diga de los dientes para afuera, por aquello que dice: Cuando el río suena...

Los que están peor que como cuando hicieron su petición de seguridad a los cuatro vientos, son los alcaldes "vecinos" de la Carretera Nacional.

Pues no pasaron muchos días, para que los indicadores de violencia se pusieran tan calientes que hicieron temblar a propios y extraños.

Sobre todo, por lo macabro de los hallazgos y que siguen dibujando unas de las escenas más escalofriantes de la Nacional por sus reportes policíacos.

Quien sabe si sea obra de la casualidad, pero ahora que las autoridades federales voltearon los ojos a Nuevo León por eso del combate a la contaminación, hay quienes se pusieron las pilas en automático.

Y, si no lo quiere creer ahí tiene por ejemplo las últimas acciones reportadas por las autoridades responsables del Medio Ambiente que no habi' andado color y ya andan como trompo chillador. Ah raza.

# Sostiene Sección 50 una lucha ordenada a favor de sus jubilados

Jorge Maldonado Díaz

La Sección 50 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación anunció que sostiene una lucha ordenada, sistemática e intensamente por sus agremiados jubilados y pensionados igual que por quienes inician su carrera en la educación pública del nivel básico.

Lo anterior de acuerdo a las acciones que llevó a cabo en la pasada semana el Secretario General de la organización, Juan José Gutiérrez Reynosa.

A los jubilados y pensionados, el líder de los trabajadores de la educación informó que derivado del diálogo y acuerdos celebrados con el Gobierno del Estado de Nuevo León, el pago de la prestación denominada "Bono del Jubilado" se realizará en la quincena del 14 de noviembre.



José Gutiérrez Reynosa habló sobre el tema.

A los nuevos integrantes del sindicalismo adheridos a la Sección 50, el líder Gutiérrez Reynosa dispuso lo necesario para que iniciaran la credencialización

que les permite ingresar a los Servicios Médicos y el resto de las prestaciones ganadas en la lucha sindical.

"Con esto los compañeros

agremiados a la emblemática y combativa Sección 50 del SNTTE se ganan un lugar los cursos de Inducción sindical que año con año se llevan a cabo para recibir toda la información de lo que es la lucha del SNTTE", expuso, el líder sindical.

Respecto a la lucha por los jubilados y pensionados, el secretario general explicó en sus espacios que respecto al diferencial que resulta del incremento salarial que recibieron los docentes en activo y que deben repercutir en el monto de pensiones de nuestros de los jubilados, está aún en proceso de solución y no es un tema que se dejará en el olvido.

El dirigente sindical adelantó que la lucha continuará por los agremiados sin importar en qué categoría laboral se encuentren.

**AVISO AL PÚBLICO**

La que suscribe, LICENCIADA ALEJANDRA MARÍA SALAZAR DE LA GARZA, en cumplimiento al acuerdo expedido por el C. Gobernador Constitucional del Estado de Nuevo León, DR. SAMUEL ALEJANDRO GARCÍA SEPULVEDA y en los términos del Artículo 34 (treinta y cuatro) y 45 (cuarenta y cinco) de la Ley del Notariado del Estado de Nuevo León, hago del conocimiento al público en general que el día 17 (diecisiete) de Septiembre del 2024 (dos mil veinticuatro), se me designó como Notaria Pública Suplente de la Licenciada Susana Guadalupe Salazar Salazar, Titular de la Notaría Pública número 63 (sesenta y tres), con ejercicio en el Primer Distrito Registral en el Estado y con domicilio en Pirineos # 614, Colonia Jardín, código postal 64050, en el municipio de Monterrey, Nuevo León, y por este medio doy aviso del inicio de mis funciones a partir de la presente publicación.

Monterrey, Nuevo León, a 07 de Noviembre del 2024.

LIC. ALEJANDRA MARÍA SALAZAR DE LA GARZA  
NOTARIA PÚBLICA No. 63  
NOTARIA PÚBLICA SUPLENTE

**AVISO AL PÚBLICO**

En cumplimiento al acuerdo expedido por el C. Gobernador Constitucional del Estado de Nuevo León, DR. SAMUEL ALEJANDRO GARCÍA SEPULVEDA y en los términos del Artículo 34 y 45 de la Ley del Notariado del Estado de Nuevo León, el suscrito, Licenciado Homero Antonio Cantú Félix, hago del conocimiento al público en general que el día 5 de Septiembre de 2024 se me designó como Notario Público Suplente del Licenciado Jesús Santos Cazares Rivera, Titular de la Notaría Pública número 82, con ejercicio en el Primer Distrito Registral en el Estado y domicilio en Calle Anáhuac número 135, Colonia Chapultepec, en San Nicolás de los Garza, Nuevo León, iniciando mis funciones a partir de la presente publicación.

San Nicolás de los Garza, N.L. a 06 de Noviembre de 2024.

LIC. HOMERO ANTONIO CANTÚ FÉLIX  
NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE  
DE LA NOTARÍA PÚBLICA N° 82

**Síntesis de la Manifestación de Impacto Ambiental Modalidad Particular, Sector Cambio de uso de suelo para el Proyecto "PLAZA RINCONADA APODACA".**

El promovente presentó la Manifestación de Impacto Ambiental del proyecto denominado "PLAZA RINCONADA APODACA" ante la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, con la finalidad de dar cumplimiento a la legislación ambiental aplicable y obtener la autorización correspondiente.

El proyecto consiste en el desarrollo de una plaza comercial, a ubicarse en Carretera Apodaca - Santa Rosa, casi esquina con Calle Paseo Virrey de Acuña, en el municipio de Apodaca, N.L.

El área total del proyecto es de 12,952.935 m2, de la cual se solicita el cambio de uso de suelo en una superficie de 11,330.477 m2, misma que cuenta con vegetación de matorral submontano de manera general.

El desarrollo del proyecto propiciará pérdida de cobertura vegetal, desplazamiento de la fauna que aún pudiera localizarse en el sitio, disminución de la capacidad de infiltración, y se podría favorecer la erosión y la afectación en la calidad del aire; por lo anterior, se aplicarán medidas de prevención y mitigación para que los impactos antes mencionados y otros que puedan generarse se eviten y/o mitigen, tales como realizar de manera gradual los avances del proyecto, trabajar en fase húmeda, reforestación de áreas verdes con flora nativa, implementación del programa de conservación, rescate y reubicación de flora y fauna, evitar la introducción de especies exóticas, realizar la disposición adecuada de los residuos generados, además de llevar a cabo las recomendaciones y soluciones establecidas en los estudios hidrológico y mecánica de suelos elaborados para el proyecto.

La ejecución del proyecto traerá consigo inversión y generación de empleos (directo e indirecto) durante su desarrollo y posterior operación. Se aplicarán las medidas preventivas y de mitigación más adecuadas para prevenir y mitigar impactos al ambiente, además, se cumplirá con los lineamientos, términos y condicionantes que señalen las autoridades competentes.

Atentamente,  
JOSÉ ENRIQUE ELIZONDO ELIZONDO.

# Invertirá Escobedo mil 800 mdp en obra pública durante los próximos tres años

El Alcalde del Municipio de Escobedo, Andrés Mijes Llovera, proyecta una inversión de mil 800 millones de pesos en obra pública para este trienio.

De acuerdo a Mijes Llovera, con dicha cantidad se realizarán obras de gran relevancia para la comunidad, y con ello se resolverán sus principales necesidades.

El munícipe, explicó que en este paquete de obras se contemplan proyectos pluviales, de movilidad, de regeneración de espacios

públicos y fortalecimiento de políticas públicas.

Asimismo, detalló que en el Municipio la inversión pública de aquí al 2027 será de 1,800.23 millones de pesos y que gracias a estas obras se abonará a mejorar la calidad de vida de los ciudadanos.

“Buscamos acortar la brecha de la desigualdad, estamos convencidos de que solamente así podemos apoyar a la gente y podemos tener mejores condiciones de vida”, expresó.

Mijes Llovera, indicó que en

materia de infraestructura vial se intervendrá 13.5 kilómetros, teniendo como obras la construcción de un paso elevado en Avenida Raúl Salinas y Vía Torreón, además de intervenir el cuerpo sur de la Avenida Constitución, ampliar el Libramiento a la altura de Chocolates, realizar una conexión en Concordia y Barragán, por señalar algunas.

Además, se contempla la construcción y ampliación de 23.8 kilómetros de banquetas ubicadas

en avenidas como Las Torres, Raúl Salinas, Acueducto, Juárez y Agualeguas, proyectos que brindará una mejor movilidad para los peatones.

Con la finalidad de evitar riesgos cuando se presenten lluvias de gran intensidad, Mijes mencionó que en estos tres años se trabajará en 14.4 kilómetros de infraestructura pluvial que beneficiará a más de 100 mil vecinos.

La recuperación de espacios públicos es otra de las prioridades de este Gobierno, se detalló en esta

reunión que el Municipio de Escobedo está trabajando en consolidar los Pulmones Urbanos y transformar las plazas y parques.

Por último, también anunció que dentro de esta importante inversión se contempla la construcción de un nuevo Centro de Comando y Control de Seguridad Ciudadana, una nueva delegación de Protección Civil y de Servicios Públicos y fortalecimiento de áreas municipales, cuya inversión oscila en 338 millones de pesos.(CLR).



Andrés Mijes Llovera.

## Apoya García en su regularización a más de mil motociclistas

Tratando de mejorar la seguridad vial y de las personas en García, y que automovilistas no estén fuera de la Ley, el alcalde Manuel Guerra Cavazos apoyó a más de mil Motociclistas con Trámites Gratuitos de Regularización de sus unidades.

Y es que con el objetivo de apoyar la economía y fomentar la regularización de los motociclistas en el municipio, el alcalde Manuel Guerra Cavazos lanzó un programa de condonación de trámites municipales.

“Este apoyo incluye el dictamen médico y el examen de

manejo, facilitados directamente desde la comisaría de vialidad y tránsito”.

Es de decir que entre los beneficios para los motociclistas es que se da la condonación de trámites para obtener la licencia de conducir, dictamen médico y examen de manejo sin costo y capacitación en reglamento de tránsito para facilitar el proceso de regularización.

Así es que con ello más de 1000 motociclistas respondieron a la convocatoria del alcalde y recibieron capacitación de parte de los elementos de vialidad y tránsito. (AME).



Fue en la colonia Las Pedreras

## Transforman basurero en parque

El Municipio de Monterrey transformó un basurero clandestino en un parque, beneficiando así a los habitantes de la colonia Las Pedreras, que ahora cuentan con un espacio público para el sano esparcimiento.

Ubicado entre las calles Unidad del Pueblo y Che Guevara, muy cerca de planteles escolares, este sitio representaba un riesgo para los habitantes del sector, debido al acumulamiento de desechos que generaban la proliferación de insectos y roedores. (CLR).

## Supervisa César obras en carretera Mezquital-Santa Rosa

Tras realizar un recorrido por los trabajos que se realizan en la Carretera Mezquital-Santa Rosa, César Garza Arredondo, alcalde de Apodaca informó que están trabajando en la reconstrucción de al menos 7 mil metros cuadrados de dicha vialidad.

“En los próximos días ustedes van a ver que máquinas van a estar trabajando en esta zona de la carretera, vamos a avanzar reconstruyendo las partes más dañadas con una estrategia de bacheo mayor”.

“Prácticamente es la reconstrucción de más de 7 mil metros cuadrados de carpeta que son las partes más dañadas, como las que podemos ver aquí justamente del lado de la carretera que se lleva hacia Concordia en el cruce de la Avenida Américas”, dijo.

“Anoche iniciamos los traba-



César Garza Arredondo.

El alcalde de Apodaca dio a conocer que van a trabajar en la vialidad en las próximas semanas, por los daños que presenta debido a la gran cantidad de tráfico pesado que circula por ahí.

“Son trabajos que vamos a estar haciendo a lo largo de estas semanas, porque sabemos que la arteria está muy dañada, justamente por el gran tráfico pesado que ustedes pueden ver, miren nomás qué increíble la cantidad de trailers que circulan por la carretera”, señaló.

Aunado a ello, manifestó que desde el día uno de la administración arrancaron remodelando la carpeta y reconstruyendo por completo el cruce de Mezquital Santa Rosa y Humberto Ramos Lozano que está enfrente del poblado tradicional de Santa Rosa. (ATT)



El alcalde Manuel Guerra se tomó la foto del recuerdo.

### MUNICIPIO DE APODACA, NUEVO LEÓN

#### RESUMEN DE CONVOCATORIAS DE LICITACIONES PÚBLICAS NACIONALES PRESENCIALES

De conformidad con lo establecido en el Artículo 31 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del Estado de Nuevo León y demás relativos del Reglamento de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del Estado de Nuevo León, así como el 68 del Reglamento de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Municipio de Apodaca, Nuevo León, y demás relativos, se convoca a las personas Físicas o Morales a participar en las Licitaciones Públicas Nacionales Presenciales cuyas convocatorias completas que contienen las bases de participación estarán disponibles en: las oficinas de la Dirección de Adquisiciones de la Secretaría de Administración, ubicada en Zaragoza e Hidalgo S/N, Zona Centro de Apodaca, Nuevo León, C.P. 66600, de lunes a viernes de 9:00 a 13:30 horas, para la adjudicación de los siguientes bienes y/o servicios que a continuación se describen:

NO. DE LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL	OBJETO Y/O DESCRIPCIÓN DE LOS BIENES Y/O SERVICIOS	VOLUMEN A ADQUIRIR	FECHA LÍMITE PARA ADQUIRIR BASES	JUNTA DE ACLARACIONES	RECEPCIÓN Y APERTURA DE PROPOSICIONES TÉCNICAS Y ECONÓMICAS
SDA-DA-LP-07-2024	SERVICIOS MEDICOS INTEGRALES PARA TRABAJADORES MUNICIPALES Y DERECHOHABIENTES	LOS ESTABLECIDOS EN LAS BASES	20 DE NOVIEMBRE DEL 2024	19 DE NOVIEMBRE DEL 2024 10:00 HRS.	27 DE NOVIEMBRE DEL 2024 10:00 HRS.
SDA-DA-LP-08-2024	ADQUISICION Y ABASTO DE CARPETAS ASFALTICAS	LOS ESTABLECIDOS EN LAS BASES	20 DE NOVIEMBRE DEL 2024	19 DE NOVIEMBRE DEL 2024 10:45 HRS	27 DE NOVIEMBRE DEL 2024 11:30 HRS.
SDA-DA-LP-09-2024	SERVICIOS TRASLADOS MEDICOS TIPO AMBULANCIA CON PERSONAL CAPACITADO	LOS ESTABLECIDOS EN LAS BASES	20 DE NOVIEMBRE DEL 2024	19 DE NOVIEMBRE DEL 2024 11:30 HRS.	27 DE NOVIEMBRE DEL 2024 13:00 HRS.
SDA-DA-LP-10-2024	ADQUISICION Y ABASTO DE DESPENSAS BÁSICAS PARA LOS PROGRAMAS DE APOYO A PERSONAS EN SITUACION DE VULNERABILIDAD SOCIAL Y ECONOMICA	LOS ESTABLECIDOS EN LAS BASES	20 DE NOVIEMBRE DEL 2024	19 DE NOVIEMBRE DEL 2024 12:30 HRS.	27 DE NOVIEMBRE DEL 2024 15:30 HRS.
SDA-DA-LP-11-2024	PRESTACION DE SERVICIOS DE VALES DE DESPENSA A TRAVES DE TARJETA DE MONEDERO ELECTRONICO	LOS ESTABLECIDOS EN LAS BASES	20 DE NOVIEMBRE DEL 2024	19 DE NOVIEMBRE DEL 2024 13:15 HRS.	28 DE NOVIEMBRE DEL 2024 10:00 HRS
SDA-DA-LP-12-2024	ADQUISICION Y ABASTO DE MATERIAL ELÉCTRICO Y DE LUMINARIAS	LOS ESTABLECIDOS EN LAS BASES	20 DE NOVIEMBRE DEL 2024	19 DE NOVIEMBRE DEL 2024 15:00 HRS	28 DE NOVIEMBRE DEL 2024 11:30 HRS
SDA-DA-LP-13-2024	PRESTACION DE SERVICIOS DE AUDIO, ILUMINACION Y VIDEO	LOS ESTABLECIDOS EN LAS BASES	20 DE NOVIEMBRE DEL 2024	19 DE NOVIEMBRE DEL 2024 15:30 HRS	28 DE NOVIEMBRE DEL 2024 13:00 HRS
SDA-DA-LP-14-2024	PRESTACION DE SERVICIOS DE MANTENIMIENTO CORRECTIVO DE MOBILIARIO URBANO Y BIENES MUNICIPALES	LOS ESTABLECIDOS EN LAS BASES	20 DE NOVIEMBRE DEL 2024	19 DE NOVIEMBRE DEL 2024 16:00 HRS	28 DE NOVIEMBRE DEL 2024 15:00 HRS
SDA-DA-LP-15-2024	ADQUISICION Y ABASTO DE REDUCTORES VIALES Y SEÑALAMIENTOS VIALES	LOS ESTABLECIDOS EN LAS BASES	20 DE NOVIEMBRE DEL 2024	19 DE NOVIEMBRE DEL 2024 16:30 HRS	28 DE NOVIEMBRE DEL 2024 16:00 HRS

Las Juntas de Aclaraciones y los actos de Recepción y Apertura de Proposiciones Técnicas y Económicas se celebrarán el día y hora indicados en este resumen de la convocatoria, en la sala de juntas de la Consejería Jurídica del Municipio de Apodaca, Nuevo León, ubicada en Calle General Francisco Naranjo Número 412 en el Centro de Apodaca, Nuevo León.

**APODACA N.L. A NOVIEMBRE DEL 2024**

LIC. FRANCISCO JAVIER ESCAREÑO FLORES  
SECRETARIO DE ADMINISTRACIÓN

### GOBIERNO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN INSTITUTO CONSTRUCTOR DE INFRAESTRUCTURA FÍSICA, EDUCATIVA Y DEPORTIVA DE NUEVO LEÓN

#### DIRECCION DE ADQUISICIONES Y CONCURSOS

Con fundamento en lo establecido en el artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en los artículos 1, 3, 4, 7, 10, 13, 15, 17, 18 fracción X, 29 fracción I, II, V, VI Y X y demás relativos de la Ley Orgánica de la Administración Pública para el Estado de Nuevo León, de conformidad con los artículos 1, 2, 3, 6, 8 fracción I, 10 fracción II, 23, 24 fracción I, 28, 29 fracción III, 31, 35, 36, 37 y demás relativos de la Ley de Obras Públicas para el Estado y Municipios de Nuevo León; convoca a las personas físicas y morales que deseen participar en la(s) licitación(es) para la contratación de CONSTRUCCION DE ESPACIOS DE PLANTELES EDUCATIVOS PARA NIVEL BÁSICO de las obras que enseguida se indican:

No. de licitación	Costo de las bases	Fecha límite para adquirir bases	Visita al lugar de los trabajos	Junta de Aclaraciones	Presentación de proposiciones y apertura técnica	Acto de apertura económica
ICIFED-OPE-LP-66-2024	\$ 4,000.00	19 DE NOVIEMBRE DE 2024	19 DE NOVIEMBRE DE 2024 A LAS 09:30 HORAS	19 DE NOVIEMBRE DE 2024 A LAS 13:10 HORAS	03 DE DICIEMBRE DE 2024 A LAS 10:00 HORAS	05 DE DICIEMBRE DE 2024 A LAS 10:00 HORAS
Descripción general de la obra		Fecha de inicio	Plazo de ejecución	Capital contable requerido		
COLEGIO DE ESTUDIOS CIENTÍFICOS Y TECNOLÓGICOS PLANTEL GARCÍA II, COL. VALLE DE LINCOLN II (PASÉO DE LAS MINAS) GARCÍA, NUEVO LEÓN (DEMOLICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE PUENTE) OT 18129		13 DE DICIEMBRE DE 2024	120	\$3,500,000.00		
No. de licitación	Costo de las bases	Fecha límite para adquirir bases	Visita al lugar de los trabajos	Junta de Aclaraciones	Presentación de proposiciones y apertura técnica	Acto de apertura económica
ICIFED-OPE-LP-67-2024	\$ 4,000.00	19 DE NOVIEMBRE DE 2024	19 DE NOVIEMBRE DE 2024 A LAS 09:30 HORAS	19 DE NOVIEMBRE DE 2024 A LAS 13:20 HORAS	03 DE DICIEMBRE DE 2024 A LAS 10:00 HORAS	05 DE DICIEMBRE DE 2024 A LAS 10:00 HORAS
Descripción general de la obra		Fecha de inicio	Plazo de ejecución	Capital contable requerido		
CENTRO COMUNITARIO ESTATAL DE ATENCION PARA PERSONAS EN CONDICION DEL ESPECTRO AUTISTA Y OTRAS CONDICIONES DE LA NEURODIVERSIDAD, COL. INDEPENDENCIA, MONTERREY, NUEVO LEÓN OT 18138		13 DE DICIEMBRE DE 2024	210	\$11,000,000.00		

**A. PROCEDENCIA DE LOS RECURSOS:** ESTATALES Y FAM XXXIII DEL PROGRAMA: MEDIA SUPERIOR FAM XXXIII 2024 Y FONDO DE INFRAESTRUCTURA SOCIAL.

**B. CONSULTA Y VENTA DE BASES:** Las bases de la licitación se encuentran disponibles para consulta y venta en la Dirección de Adquisiciones y Concursos del Instituto Constructor de Infraestructura Física, Educativa y Deportiva de Nuevo León, en el domicilio ubicado en la Av. Lic. Raúl Rangel Frijas No. 4700, Colonia Valle de Las Mitras, C. P. 64300, Monterrey, Nuevo León, de lunes a viernes y con el siguiente horario: 9:00 a 12:00 horas.

**C. FORMA DE PAGO DE BASES E INSCRIPCION:** Cheque expedido por la persona física o moral participante, de una Institución de crédito nacional expedido a nombre del Instituto Constructor de Infraestructura Física, Educativa y Deportiva de Nuevo León, con la leyenda "PARA ABOÑO A CUENTA DEL BENEFICIARIO" o efectivo.

**D. EXPERIENCIA Y CAPACIDAD TÉCNICA:** Deberán acreditar los interesados la experiencia del responsable técnico de la obra en obras similares y/o equivalentes a las del objeto de esta licitación, acreditada con el curriculum vitae y la cédula profesional de Arquitecto o Ingeniero Civil, además de lo solicitado para cada licitación. Ver descripción completa en las bases de la convocatoria.

Deberán incluir todos los trabajos antes mencionados para cada licitación, que deberá comprobar con dos contratos con su respectivo catálogo, acta de entrega recepción y/o finiquito de obra, en caso necesario podrá presentar planos de proyectos donde demuestre la cantidad mínima de metros cuadrados solicitados, mismas que deberán ser anexados todos y cada uno de los en un sobre aparte de las propuestas técnicas y económica, así como en el Anexo T 2", dichos documentos deberán contener todas las firmas de las partes que intervienen en el documento, en caso de faltar un documento de los antes mencionados o que a estos les haga falta alguna firma, la propuesta será desechada.

**VER LA DESCRIPCIÓN DETALLADA DE LOS REQUISITOS ANTERIORES EN LAS BASES.**

**E. DOCUMENTOS Y PODERES QUE DEBERÁN ACREDITARSE:** Para la adquisición de las bases en las oficinas de la convocante, los interesados deberán presentar la siguiente documentación y otorgar, en su caso, las facilidades necesarias a la convocante para comprobar su veracidad: 1.-Solicitud por escrito para participar en esta Licitación Pública. 2.-En el caso de las personas morales Acta constitutiva y sus modificaciones debidamente certificadas e inscritas en el Registro Público de la Propiedad, tratándose de personas físicas, presentar copia del acta de nacimiento certificada. 3.-Cédula de Identificación Fiscal y Alta en SHCP actualizadas y comprobante de domicilio fiscal reciente 4.-Documentos notariales que acrediten a la persona como Apoderado o Administrador de la empresa debidamente inscrito en el Registro Público de la Propiedad acompañando una copia de identificación oficial con fotografía y firma. 5.-Declaración escrita y bajo protesta de decir verdad, de no encontrarse en alguno de los supuestos señalados en el Artículo 44 de la Ley de Obras Públicas para el Estado y Municipios de Nuevo León. 6.-Formato libre de datos de Identificación del Licitante. 7.- En su caso, el acuerdo preliminar de asociación, en esta situación las empresas asociadas deberán presentar individualmente los requisitos del 2 al 7, en las bases se indican los requisitos mínimos que debe contener el Convenio de Asociación. **Ver la descripción detallada de los requisitos anteriores en las bases.**

**Los resultados de la revisión de los Documentos y Poderes que deberán acreditar para esta licitación mencionados en el punto E de esta convocatoria, se darán en el acto de presentación de propuestas y apertura técnica, quienes incumplan con alguno de estos requisitos no se dará apertura a su propuesta.**

**F. CRITERIOS GENERALES DE ADJUDICACIÓN:** La Convocante con base en el análisis comparativo de las proposiciones admitidas emitirá un dictamen que servirá como fundamento para el fallo. En junta pública se dará a conocer el fallo al licitante que de entre los proponentes: a).- Reúna las condiciones legales, contables, técnicas y económicas requeridas, b).- Garantice satisfactoriamente el cumplimiento del contrato, y c).- Cuenten con la experiencia requerida en esta convocatoria. Si una vez considerados los criterios anteriores resultare que dos o más propuestas son solventes y satisface la totalidad de los requerimientos de la Convocante, el contrato se adjudicará a quien presente la proposición cuyo precio sea más bajo, incluyendo los requisitos que señala el Artículo 32 y 33 BIS del Código Fiscal del Estado de Nuevo León.

**G. ANTIPOCO: 30 % DE ANTIPOCO.**

**H. CONDICIONES DE PAGO:** Los pagos de los trabajos ejecutados se efectuarán mediante estimaciones revisadas y conciliadas que abarquen periodos no mayores de 30 días, las que serán pagadas dentro de los diez días hábiles siguientes a partir de su recepción y aceptación por el Instituto Constructor de Infraestructura Física, Educativa y Deportiva de Nuevo León

**I. PRESENTACION DE LAS PROPOSICIONES, APERTURA DE PROPUESTAS TECNICA Y ECONOMICA, VISITA, JUNTA DE ACLARACIONES:** Todos los eventos antes mencionados se efectuarán los días y horas señalados en esta convocatoria. (Cualquier persona podrá asistir previo registro en la Dirección de Adquisiciones y Concursos a los mismos como observador sin derecho a realizar preguntas).

**J. La Convocante, de conformidad con el Artículo 33 bis del Código Fiscal, no podrá contratar con las personas que tengan créditos fiscales firmes que no se encuentren pagados o garantizados; que no se encuentren inscritas en el Registro Estatal o Federal de Contribuyentes, según se trate; o que habiendo vencido el plazo no haya presentado alguna declaración, provisional o no.**

**K. La Secretaría de Económica y trabajo inspeccionara, emitirá las recomendaciones y en su caso determinara las sanciones que correspondan en el ámbito de su competencia.**

**L. Ninguna de las condiciones establecidas en las bases de Licitación, así como las proposiciones presentadas por el licitante podrán ser negociables.**

**M. Ver la descripción detallada de los requisitos anteriores en las bases.**

**MONTERREY, NUEVO LEÓN, A 07 DE NOVIEMBRE DE 2024**

ARQ. JAVIER MARTINEZ LANKENAU  
DIRECTOR GENERAL.



## Muere niña de 10 años tras choque en Guadalupe

Gilberto López Betancourt  
Sergio Luis Castillo

Una niña de 10 años de edad sin vida y cuatro lesionados, dejó el choque por alcance y estrellamiento entre dos vehículos ayer por la madrugada, en el municipio de Guadalupe.

La camioneta donde viajaba la menor con sus papás y una hermanita, esperaba la luz verde de un semáforo para continuar avanzando, cuando llegó el otro conductor en su auto y los impactó.

Aparentemente el supuesto responsable manejaba en estado de ebriedad, y con el impacto la camioneta fue proyectada unos metros y se estrelló.

Las autoridades recibieron el reporte del accidente poco después de las 5:00 horas, en la Avenida Israel Cavazos entre Río Verde y Camino a las Escobas, en Guadalupe.

Elementos de auxilio de diversas corporaciones, entre otras de la Cruz Roja mexicana y efectivos de Protección Civil del Estado y Guadalupe arri-



Cuatro personas resultaron con lesiones.

baron de inmediato al sitio del accidente.

Una vez que los paramédicos revisaron a los lesionados, se percataron de que una menor se encontraba sin vida.

El accidente se registró cuando una camioneta negra que espera luz verde del semáforo, fue chocada por alcance por un vehículo, para luego salir proyectada.

En los hechos la camioneta tras ser proyectada se estrelló, según los elementos de auxilio

que tomaron conocimiento.

Como presunto responsable quedó un joven llamado Alejandro G. M., de 22 años de edad, que manejaba un auto Sentra.

Luego de ser auxiliados los heridos, los llevaron a diferentes hospitales de la localidad para continuar con su atención médica, entre otros el Hospital de Zona 21 del IMSS.

Los lesionados son Aurora Cecilia Moronati González, de 23 años; Rubén Rodríguez

López, de 36, y sus hijas, Isabela, de 2 años y Estarlen, de 10, la última de ellas falleció en el lugar.

La familia viajaba en una camioneta Chevrolet Tracker con placas de circulación TED-307-B, que conducía Rubén Rodríguez, la otra unidad involucrada es un Sentra blanco SWB-807-B, a cargo de Alejandro G. M.

### MOTOCICLISTA HERIDO

Un motociclista resultó con serias lesiones, después de perder el control de su unidad por el exceso de velocidad y estrellarse contra una valla metálica, en General Bravo.

Fue una llamada anónima la que alertó a las autoridades, sobre la presencia de una persona tirada a un lado de una moto.

Los hechos ocasionaron la rápida movilización de los puestos de socorro.

El motociclista dijo llamarse Juan David Sánchez Aguilar, de 21 años, quien vive en la Colonia Jardines de Bravo.



Uno de los percances fue en la Avenida Raúl Rangel Frías.

## Pierden la vida 2 en accidentes de motos

Gilberto López Betancourt  
Sergio Luis Castillo

Un muerto y dos lesionados dejó el accidente de una motocicleta ayer en la Avenida Raúl Rangel Frías, a la altura de la Colonia 16 de Septiembre, al poniente de Monterrey.

Los hechos se registraron el domingo alrededor de las 05:30 horas, en Rangel Frías a la altura de la Avenida Aztlán, luego de que la unidad derrapó al parecer por el exceso de velocidad.

Elementos de Protección Civil de Monterrey, así como paramédicos de la Cruz Roja arribaron al lugar del accidente.

Una vez que los efectivos de auxilio arribaron al lugar, confirmaron que había tres personas lesionadas, de las cuales al revisar a uno de ellos se percataron que ya no contaba con signos de vida.

La persona fallecida es un hombre de entre 25 a 30 años de edad, quien vestía camiseta interior amarilla, camisa de mezclilla manga larga, pantalón de mezclilla azul y botas tipos industrial.

Los paramédicos atendieron a otra persona que resultó con diversas lesiones, y tras ser auxiliado lo llevaron en una ambulancia de la Cruz Roja al Hospital de Zona 21 del IMSS.

Asimismo, una joven que también viajaba en la moto resultó con lesiones mínimas en el accidente.

Elementos de la Policía de Monterrey llegaron al lugar para tomar conocimiento de lo sucedido.

Ante los hechos, uno de los sentidos de la Avenida Rangel Frías quedó cerrado a la circulación durante varias horas.

### OTRO EN LINARES

Una persona sin vida y un lesionado, fue el saldo que dejó un accidente de motocicleta registrado en Linares.

Los dos jóvenes que viajaban en la máquina de dos ruedas fueron levantados con vida, pero uno de ellos falleció al ingresar a una clínica.

La FGJ informó que el accidente se reportó la noche del pasado sábado, pero fueron notificados del trágico desenlace la madrugada de este domingo.

El accidente se registró a las 20:00 horas del pasado sábado en la calle Pedro Garza Flores, la que sale al camino a Hualahuises, cerca de la Clínica de Salubridad de Camachito.

La persona que perdió la vida se llamaba Ángel Mario Reyna Navarro, de 18 años, quien tenía su domicilio en Colonia El Pedregal.

## Encuentran cadáver en taller

Sergio Luis Castillo  
Andrés Villalobos Ramírez

Autoridades investigan el hallazgo de un hombre sin vida al interior de un taller ubicado en la Colonia Zimix, en el municipio de Santa Catarina.

La mañana del domingo las autoridades recibieron un reporte sobre una persona inconsciente en un taller de herrería, que se ubica en la intersección de las calles Francisco Morazán y Manuel Múzquiz, en la Colonia Zimix.

Según una fuente, durante la mañana llegaron al lugar traba-

jadores, quienes al ingresar al taller encontraron a un hombre sentado en una silla.

Inicialmente pensaron que estaba dormido, pero al moverlo se percataron de su estado.

Tras el llamado de auxilio, al lugar se aproximaron elementos de Protección Civil Jaguares, quienes comenzaron con la atención; lamentablemente minutos después se confirmó que el hombre ya no presentaba signos vitales.

El ahora fallecido era un hombre de 72 años, originario de San Luis Potosí, quien aparentemente no presentaba

huellas de violencia.

Policías de Santa Catarina entrevistaron a los familiares y mencionaron que el hombre era alcohólico.

### ASESINADO

Un hombre fue asesinado a golpes y su cuerpo fue abandonado en la vía pública, agentes ministeriales investigan los hechos en Escobedo.

La muerte violenta fue reportada a las 8:20 horas en el cruce de las calles Unidad Latinoamericana y Unidad Nacional, en la Colonia La Unidad.



Fue en Santa Catarina.



El robo del menor ocurrió en el municipio de Escobedo.

## Vinculan a detenidos por secuestro de bebé

José Ramón Rodríguez

La madre e hija y el novio de esta última implicados en el plagio del bebé Juan Carlos, de dos meses de nacido en Escobedo, fueron vinculados a procedimiento criminal por un juez.

A pesar de que la defensa de los implicados en el rapto del menor había solicitado la ampliación del término constitucional para aportar pruebas, un Juez de Control decidió vincular a los detenidos a proceso criminal.

La audiencia que había sido aplazada el pasado miércoles, se reanudó este domingo y el Juez de Control decidió la vinculación a proceso de los detenidos por el delito de desaparición de particulares.

Los imputados Karla, de 38 años; Yetzari, de 19, y Adolfo, de 18, quedaron detenidos en prisión preventiva en los distintos centros penitenciarios del Estado.

“El Juez estimó que la fiscalía presentó los argumentos suficientes, para establecer la probable responsabilidad de los

ahora detenidos en la consumación del referido delito y por ello los sujeto a proceso.

Debido a lo anterior la autoridad judicial resolvió la situación legal de Karla, Yetzary, y Adolfo y les dictó el Auto de Vinculación a proceso, por lo que fueron reclusos en centros penitenciarios estatales.

Asimismo, la autoridad judicial que vinculó a proceso a los ahora detenidos y ordenó la medida cautelar de prisión preventiva para los tres y determinó un plazo de tres meses para el cierre de investigación complementaria.

En otro asunto, en posesión de droga, dos hombres y una mujer identificados como generadores de violencia, fueron detenidos por el Grupo de Coordinación Metropolitana en el municipio de Juárez.

Cuando pasaban por las calles Priego y Valencia detectaron un vehículo Chevrolet Beat en circulación, el cual coincidía con la descripción proporcionada para su ubicación, por lo cual solicitaron a su conductor detener la marcha. Al abordar a sus ocupantes

## Hallan ejecutado a repartidor en Linares

Sergio Luis Castillo

Un joven repartidor que había sido levantado por hombres armados el pasado sábado, fue encontrado ejecutado a balazos y con evidentes huellas de violencia en una brecha del municipio de Linares.

La motocicleta que en viajaba la víctima permaneció tirada más de 24 horas en la vía pública, pues nadie quería tener problemas con la delincuencia organizada.

La familia interpuso la denuncia de personas desaparecida en las oficinas del Code, pero desafortunadamente este domingo fue encontrado ejecutado.

El ahora occiso en vida llevaba el nombre de Ángel Cardona González, de 22 años, quien vivía en la Colonia El



El sábado fue 'levantado' por hombres armados.

Tepeyac, en Linares.

Las autoridades municipales informaron, que los hechos se reportaron a las 11:00 horas de este domingo en el kilómetro 3 de la Carretera Lucio Blanco, en la brecha que conduce a la Colonia La Petaca.

Indicaron que el cuerpo fue

localizado a unos 10 metros de la carpeta asfáltica.

Al momento de ser encontrado, el hombre vestía una camiseta en color blanca manga corta, pantalón de mezclilla tono celeste, cinto negro y tenis blanco con negro.

Fue una llamada anónima la

que alertó a las autoridades sobre una persona tirada en una brecha.

Al sitio llegó personal de Protección Civil de Linares y paramédicos de la Cruz Roja, pero desafortunadamente el hombre ya no presentaba signos de vida.

Los brigadistas mencionaron que el hombre presentaba cuatro impactos de arma de fuego, uno de ellas en la cabeza.

Se cree que el ahora occiso fue llevado al sitio y ahí mismo le dieron el “tiro de gracia”.

La zona fue acordonada por elementos de la Agencia Estatal de Investigaciones y personal de Servicios Periciales, quienes levantaron diversas evidencias.

Fue por medio de su ropa, que la familia identificó al ahora occiso en las instalaciones del anfiteatro del HU.

## Asesinan a hombre cerca de instalaciones policiacas

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización policiaca se registró en la Colonia Del Norte, al ser encontrado el cuerpo de un hombre asesinado a balazos afuera de un restaurante.

Las autoridades mencionaron que los hechos se registraron a unos 500 metros de las instalaciones de la Policía de Monterrey, en el Parque Alamey.

El reporte se dio a las autoridades cerca de las 8:00 horas, en el cruce de la Avenida Vicente Guerrero y Servicio Postal, en la banqueta del

restaurante “El Parrense”.

Hasta el momento la víctima no ha sido identificada, siendo un hombre de entre 30 a 35 años, complexión regular, cabello corto y piel aperlada.

Como vestimenta llevaba un pantalón de tipo mezclilla negro y corto a la altura de las rodillas, cinturón negro, calcetones negros con gris y sandalias negras con vivos azules y rojos.

Muy cerca del cuerpo se encontró una gorra beisbolera y una camiseta negra, que se dijo pertenecerían a la víctima.

Los hechos ocasionaron la rápida movilización de elementos de la Agencia Estatal de



Avenida Guerrero y Servicio Postal.

Investigaciones, quienes ya indagan los hechos.

En otro asunto, un hombre identificado como objetivo prioritario, presuntamente distribuidor de estupefacientes de un grupo delictivo, fue arrestado por la Policía de Guadalupe, en la Colonia 15 de Mayo, tras

una riña en un aparente punto de venta de droga.

El detenido se identificó como Erick, de 35 años y le ase-guraron un arma corta y un cargador con 15 cartuchos hábiles, además de 15 envoltorios de plástico transparente con aparente “cristal”.



## Directo y ante Pumas



### Vence Monterrey al León y avanza a la Liguilla de manera directa, donde enfrentará a Pumas primero en el BBVA y después en el Olímpico. Tigres enfrentará a San Luis

Alberto Cantú

Los Rayados vencieron 2-1 en casa al León dentro de la fecha 17 de la Liga MX para con ello calificar de manera directa a la Liguilla del Apertura 2024, aunque por la falta de otro gol a favor les tocará cerrar como visitante los cuartos de final ante Pumas.

En un juego que al final se convirtió en una olla de indisciplinas y tarjetas, Monterrey terminó imponiéndose para terminar la temporada en la quinta posición con 31 puntos.

Empatado con Pumas, pero con mejor diferencia que los universitarios para definir el primer partido de la Liguilla.

Por momentos, cuando León había logrado empatar el partido a un gol, coqueteó con el destino el Clásico Regio de Liguilla, pues Tigres terminó el torneo en la tercera posición y Rayados parecía terminar en sexto.

Pero al final, un penal marcado por Sergio Canales evitó la "carnita asada", por el momento.

San Luis, que terminó en la sexta posición, será el rival de Tigres en serie a disputarse primero en el

Alfonso Lastras para cerrar en el Universitario.

En cuanto al partido, Rayados inició de mejor forma el juego con dos remates desde fuera del área de Sergio Canales que atajó de gran manera el canchero Alfonso Blanco, aunque también el visitante respondió cuando Alfonso Álvarez rematará al arco y el balón pegara en el poste.

Los regios encontraron el 1-0 al 31' con un remate desde fuera del área de Edson Álvarez que se dirigió al ángulo inferior izquierdo del arco defendido por el portero rival, marcando así los albiazules el primero del duelo.

La "Fiera" intentó reaccionar con algunos remates desde fuera del área y centros que cortó bien Luis Cárdenas.

Rayados respondió con un centro de Oliver Torres que en el área chica remató de cabeza el jugador Fidel Ambríz y el balón pegó en el poste, mientras que después volvieron a avisar con una jugada entre el español Oliver que acabó en los pies de Germán Berterame, jugador que en el área chica remató de zurda y el portero Alfonso Blanco logró desviar.

La "Fiera" encontró el 1-1 al 62' de acción en un balón perdido en la salida de la defensa local para que John Mendoza fuera

### Así va la Liguilla

#### JUEGOS DEFINIDOS DE CUARTOS DE FINAL



(3) Tigres Vs. San Luis (6)



(4) Pumas Vs. Monterrey(5)

#### Esperan rival



Cruz Azul y Toluca

#### EL PLAY-IN



J1 Tijuana Vs. América



J2 Chivas Vs. Atlas

El ganador del J1 avanza a cuartos ante Toluca, y el perdedor enfrentará al ganador del J2 en el J3 del play-in, donde el ganador enfrentará en cuartos al Cruz Azul.

asistido para que entrara al área grande y definiera sobre la salida de Luis Cárdenas, generando el empate.

Los regios intentaron despertar con un desborde de Stefan Medina en el que Oliver Torres remató en el área grande y el portero rival con una gran

atajada mandó el balón a tiro de esquina, mientras que después había algo de polémica por una falta en el área grande de Sebastián Santos sobre Lucas Ocampos, lo que se marcó como penal al 75'.

Canales cobró desde los 11 pasos y superó el lance del portero Alfonso Blanco para generar el 2-1, y durante los festejos comenzó a subir el calor en el terreno de juego para que el silbante expulsara al técnico del León, Eduardo Berizzo y al preparador físico del conjunto esmeralda, pero Berizzo se rehuía a dejar la banca y el árbitro amenazó con no reanudar las acciones hasta que lo hiciera.

En un ataque albiazul Edgar Guerra cometió una falta sobre Lucas Ocampos que ocasionó una serie de manotazos entre ambos, para que el árbitro los terminara expulsando al 84', y después León se quedó con nueve hombres por la expulsión de Steven Mendoza, quien abandonó la cancha entre berrinches y retos a un aficionado.

Monterrey intentó por todos los medios anotar el gol que les hiciera recibir la vuelta de la Liguilla en casa, pero la aprehensión de los jugadores albiazules lo evitó con las constantes fallas tanto en pases como en definiciones.

### El Apertura 2024

#### El super equipo



**CRUZ AZUL**, una supermáquina de hacer goles y cosechar puntos. Líder con 42 unidades, goleador con 39 anotaciones, y la mejor defensa, con sólo 12 recibidos.

#### El campeón de goleo



**JOAO PAULO DIAS "PAULINHO"** marcó 13 goles en su cuenta individual para convertirse en el campeón de goleo del torneo.

#### El adiós



Previo al juego Monterrey-León la directiva de Rayados, y jugadores como Sergio Canales, Jesús Manuel Corona y Héctor Moreno reconocieron con una placa la trayectoria a **ANDRÉS GUARDADO**, quien al término de Torneo Apertura 2024 se retirará del fútbol profesional.

## Xolos, de local en el play-in ante América

Xolos de Tijuana venció de manera agónica al Puebla en el estadio Caliente, para de esta forma quedar en el séptimo lugar y recibir en casa el play-in, donde enfrentará al América.

Si bien la Franja no tenía posibilidades de acceder al repechaje, los Xolos necesitaban una victoria para terminar mejor ubicados en la tabla de posiciones y recibir el partido por el boleto a la Liguilla contra el América.

Emanuel Gularte (8') fue el encargado de abrir el marcador en la frontera y dejó al equipo local contra las cuerdas gran parte del partido.

Hasta que en el minuto 60 Joe Corona igualó el partido y le entregó calma a la afición rojinegra, y finalmente al final del encuentro, en un contraataque propiciado por un gol anulado al Puebla, Carlos González enviara el balón al fondo de la red para hacer explotar el estadio Caliente con el 2-1.



Xolos ganó de manera agónica al minuto 100.



Atlas alcanzó las 22 unidades para con ello ser décimos.

## Atlas forza a clásico tapatío

Alberto Cantú

Atlas igualó 0-0 de visita frente al Necaxa en la fecha 17 de la Liga MX, lo que les permitió acceder al play-in.

En un juego de pocas emociones, tanto Rayos como el conjunto rojinegro no pasaron del empate en el esta-

dio Victoria de Aguascalientes.

Con el empate, Atlas alcanzó las 22 unidades para con ello ser décimos y enfrentar en el play-in al cuadro de Chivas.

Por su parte, los Rayos del Necaxa alcanzaron las 15 unidades para con ello ser décimo terceros, ya sin posibilidades de acceder al play-in.

## Rayadas, a remontar

Alberto Cantú

Las Rayadas buscarán hoy el triunfo, ya que a eso están obligadas si es que quieren eliminar al Toluca en los cuartos de final del Torneo Apertura 2024.

En punto de las 19:10 horas y desde el estadio BBVA, Rayadas recibirá al Toluca en el duelo de vuelta de los cuartos de final de esa serie de Liguilla.

El conjunto albiazul llegará a este duelo con una desventaja de 1-0 después de que perdieran por ese mar-

cadador contra Toluca en el juego de ida que se realizó el pasado viernes en la capital mexicana.

Con la derrota, Rayadas tendrá hoy la obligación de ganar por cualquier marcador para avanzar a las semifinales.

Un empate o derrota durante esta noche ante Toluca significaría la eliminación de las albiazules, así como también que no puedan conseguir el bicampeonato y su tercera corona en la Liga MX Femenil durante este presente torneo corto.



## Tigres, hasta con empate

Alberto Cantú

Tigres Femenil buscará imponer su favoritismo ante Pumas para esta noche meterse a las semifinales del Torneo Apertura 2024.

En punto de las 21:06 horas y desde el estadio Universitario, las "Amazonas" recibirán en el duelo de vuelta de los cuartos de final a este conjunto de Pumas.

La serie está igualada a cero goles tras el empate en el cruce de ida el pasado viernes en el estadio Olímpico de Ciudad Universitaria.

El cuadro felino, tras acabar

por delante de Pumas en la tabla de posiciones, avanzarían a las semifinales con cualquier victoria o empate durante esta noche.

Pero una derrota ante Pumas causaría la eliminación de las "Amazonas", quienes hoy parten con mucho favoritismo para imponer la lógica y terminar eliminando al conjunto de la UNAM.

De haber hoy por la noche una derrota de las "Amazonas", el desenlace de la serie concluiría con un fracaso en lo deportivo para las auriazules, pero posiblemente también con el despido de la entrenadora Milagros Martínez.



# VESTIDORES



## Confía Demichelis en superar a Pumas

Martín Demichelis, técnico de Rayados, se mostró confiado de que su equipo eliminará a los Pumas en los cuartos de final del Torneo Apertura 2024.

"Se los dije a mis jugadores que este es el camino y cuando ellos (Pumas) vengan acá, la gente va a apoyar desde el primer minuto, debemos de hacer un gran partido acá en casa", concluyó.

"Mourinho ganó la Champions empezando la serie de local y terminando de visitante", afirmó el estratega albiazul.

Demichelis también habló de la expulsión de Lucas Ocampos y el no tenerlo, como mínimo, en el duelo de ida de cuartos de final y ante Pumas en la próxima Liguilla.

"Lucas tiene una gran personalidad. Por eso tiene la jerarquía que tiene y él mismo se disculpó con nosotros en los vestidores, sabe que esa reacción no estuvo bien".



El juego cerró con jugadas bastante ríspidas.



El auxiliar técnico de Eduardo Berizzo no quiso hablar sobre el polémico arbitraje

## Aceptan en León el fracaso

En el cuadro del León no pusieron excusas a su mala temporada del Torneo Apertura 2024, en donde no alcanzaron ni el play-in.

Marcuzzi, el auxiliar del técnico Eduardo Berizzo, estrategia que no habló en rueda de prensa tras ser

expulsado en el cruce ante Rayados, no tuvo temor en hablar del sentir del cuadro esmeralda.

"No hay excusas, la verdad es que fracasamos, no fue un buen semestre", afirmó en rueda de prensa. Aunado a ello, el auxiliar

técnico de Eduardo Berizzo no quiso hablar sobre el polémico arbitraje de César Ramos en el duelo ante Rayados.

"No quiero entrar en declaraciones polémicas sobre las decisiones del árbitro y prefiero ser cauto", detalló. (AC)

## Llama Paiva a Tigres equipo pequeño

Señala que cuando los felinos juegan en casa son un equipo flaquito

Renato Paiva, técnico de los Diablos Rojos del Toluca, calificó a Tigres como "un equipo pequeño".

El estratega del conjunto mexiquense habló después del triunfo ante América en la fecha 17 de la Liga MX y de esta manera criticó la manera de jugar de los Tigres en el duelo ante Toluca del miércoles pasado.

"Por detalles hemos perdido con un equipo pequeñito como Tigres, cuando juega en casa, un equipo flaquito que está peleando el segundo lugar con

nosotros", afirmó.

Las declaraciones de Renato Paiva causaron todo tipo de molestias en la afición felina, los cuales criticaron por esa situación en las redes sociales al estratega portugués.

Al final, las declaraciones de Paiva podrían encender al plantel de Tigres, quienes tienen posibilidades de enfrentarse al Toluca en alguna hipotética semifinal o en la disputa de la corona si ambos conjuntos se ven las caras en una final.



Renato Paiva.

## Y en América dicen que sabe jugar Liguillas

El ser el equipo más ganador de la pasada década dentro del fútbol mexicano ha hecho que los rivales de Tigres vean al club felino con cierto respeto y admiración.

Uno de esos rivales es América y vía su portero Luis Ángel Malagón, quien catalogó a Tigres como "un equipo que sabe jugar Liguillas".

"La Liguilla es otro torneo, te puedo dar ejemplo de equipos que saben jugar Liguillas como Tigres, pero tenemos un bicampeonato que tenemos que cuidar", dijo

Malagón tras el 4-0 de Toluca a América y previo a que los azulcremas tengan que disputar el play-in.

Los Tigres, por su parte, cerraron la temporada regular con hasta 34 unidades y con ello finalizaron las 17 fechas del Torneo Apertura 2024 en la tercera posición.

El conjunto auriazul únicamente fue superado en la tabla de posiciones por el líder Cruz Azul con 42 unidades y por Toluca, que fue segundo, los cuales se hicieron de 36 puntos.

## LIGA BBVA J17 APERTURA 2024

### TABLA DE POSICIONES

L	Equipo	JJ	JG	JE	JP	GF	GC	DG	Pts.
**1	Cruz Azul	17	13	3	1	39	12	27	42
**2	Toluca	17	10	5	2	38	16	22	35
**3	Tigres	17	10	4	3	25	15	10	34
**4	Pumas	17	9	4	4	21	13	8	31
**5	Monterrey	17	9	4	4	26	19	7	31
**6	San Luis	17	9	3	5	27	19	8	30
*7	Tijuana	17	8	5	4	24	25	-1	29
*8	América	17	8	3	6	27	21	6	27
*9	Chivas	17	7	4	6	24	15	9	25
*10	Atlas	17	5	7	5	17	23	-6	22
11	León	17	3	9	5	21	23	-2	18
12	Juárez	17	5	2	10	22	36	-14	17
13	Necaxa	17	3	6	8	20	26	-6	15
14	Mazatlán	17	2	8	7	10	19	-9	14
15	Puebla	17	4	2	11	17	31	-14	14
16	Pachuca	17	3	4	10	20	29	-9	13
17	Querétaro	17	3	3	11	13	31	-18	12
18	Santos	17	2	4	11	12	30	-18	10

\*\*Calificó a la Liguilla \*Jugará repesca

### GOLEO INDIVIDUAL

L	Jugador (Equipo)	G
1	Joao Dias (Toluca)	13
2	Ángel Sepúlveda (Cruz Azul)	9
3	Henry Martín (América)	8
4	Sergio Canales (Monterrey)	8
5	Carlos Rotondi (Cruz Azul)	7
6	André P. Gignac (Tigres)	7
7	Oscar Estupiñán (Juárez)	7
8	Georgios Giakoumakis (C. Azul)	6
9	Germán Berterame (Monterrey)	6
10	Jesús Angulo (Toluca)	6

### JORNADA 17

**Viernes 8**  
Querétaro 3-2 Santos  
Mazatlán 0-1 Pumas

**Sábado 9**  
Chivas 0-1 San Luis  
Pachuca 0-1 Juárez  
Toluca 4-0 América  
Cruz Azul 1-1 Tigres

**Domingo 10**  
Necaxa 0-0 Atlas  
Monterrey 2-1 León  
Tijuana 2-1 Puebla

### PLAY-IN

**Fechas por confirmar**  
Tijuana Vs. América  
Chivas Vs. Atlas

**IDA CUARTOS DE FINAL**  
San Luis Vs. Tigres  
Monterrey Vs. Pumas

## Convocan a Brandon Vázquez para fecha FIFA con EU



Brandon Vázquez.

Brandon Vázquez, jugador de Rayados, fue convocado con la Selección de Estados Unidos para la próxima fecha FIFA.

El delantero de Rayados estará disponible con su selección para los duelos ante Jamaica de los cuartos de final de la Liga de Naciones de la Concacaf.

Algo a señalar es que el primero de esos dos encuentros será en territorio jamaicano y el próximo jueves, en lo que será un encuentro a realizarse a las 19:00 horas.

A su vez, Brandon Vázquez podría ver minutos con su selección en el duelo de vuelta contra Jamaica que será el próximo lunes 18 de noviembre, aunque ese sucederá en el estadio City Park de San Luis, Missouri, Kansas City.

Su reporte con la Selección de Estados Unidos va a ser cuando termine su participación con los Rayados en el duelo ante León de la fecha 17 de la Liga MX, es decir, a partir de este lunes. (AC)



Barcelona al fin cedió un poco.

## Cayó el Barza

Barcelona perdió 1-0 en su visita a la Real Sociedad, aunque aún así se mantuvieron en la cima de la Liga de España.

Con un gol de Becker al 33' de acción, el cuadro de la Real se llevó el triunfo en el estadio Real Arena de Anoeta.

Pese a que el conjunto culé llegaba como favorito en el duelo, al final la Real Sociedad fue justo ganador ya que tuvieron más ocasiones de gol en el cruce para ganar el mismo.

Con el resultado, Barcelona se quedó en los 33 puntos luego de 13 jornadas y aún así tienen una ventaja de seis unidades respecto al sublíder Real Madrid.

Mientras tanto, Real Sociedad alcanzó la octava posición luego de que cuenten con 18 puntos.

### NAPOLI MANTIENE LIDERATO EN ITALIA

Napoli igualó 1-1 de visitante frente al Inter de Milán y con ello se mantuvo en la cima de la Serie A de Italia.

Con goles de McTominay por el visitante al 23' de acción y de Çalhanoğlu al 43' por el local Inter, tanto napolitanos como nerazzurris no pasaron de la igualada.

Con el empate, Napoli alcanzó las 26 unidades en 12 jornadas para con ello ser líderes en la Serie A, teniendo un punto de ventaja respecto al sublíder Atalanta.

El cuadro del Inter, por su parte, es cuarto en la temporada ya que cuentan con 25 unidades en la misma.

## Empatan Chelsea y Arsenal de Londres

Chelsea y Arsenal igualaron 1-1 en la Liga Premier de Inglaterra, en uno de los clásicos de Londres.

Los visitantes se adelantaron en el marcador al minuto 59, momento en el que Martín Odegaard asistió en el área chica a Gabriel Martinelli, quien remató a primer poste para vencer al canchero Óscar Sánchez y generar el 1-0.

Tras ello, Chelsea igualó el duelo al 70' de acción con un remate desde fuera del área de Pedro Neto.

Después del empate, ambos equipos buscaron el triunfo y



El juego terminó 1-1.

el visitante estuvo más cerca, pero finalmente no hubo más goles.

Con la igualada, Chelsea

alcanzó las 19 unidades para con ello ser terceros en el fútbol inglés y Arsenal es cuarto con esa misma cifra de unidades.

El que sigue de líder es el cuadro del Liverpool, los cuales ya tienen una ventaja de cinco puntos respecto al sublíder Manchester City.

### OTROS RESULTADOS

Ya en más resultados de la Liga Premier de Inglaterra, Manchester United venció 3-0 al Leicester City, Ipswich Town superó 2-1 al Tottenham y Newcastle derrotó 3-1 al Nottingham Forest.

# Jefes sigue arrasando

Ayer sufrió para vencer a los Broncos de Denver, pero lo logró y sigue intachable en la temporada de la NFL

14 DENVER  
KANSAS CITY 16

Los Jefes vencieron 16-14 en casa a los Broncos de Denver y con ello mantuvo su invicto en la presente campaña de la NFL.

En un encuentro realizado en Kansas City y que perteneció a la semana 10 de la NFL, los Jefes se llevaron la victoria para ahora tener un récord de nueve triunfos por cero derrotas.

Broncos, por su parte, ahora presenta un récord de cinco ganados por cinco perdidos.

Tras un primer cuarto sin puntos, fueron las ofensivas las que se hicieron presentes en el duelo durante el segundo período.

Kansas City metió 10 puntos en ese momento gracias a un pase de anotación de Patrick Mahomes hacia el ala cerrada Travis Kelce y también hubo un gol de campo de Harrison Butker, pero Denver respondió con 14 unidades.

Broncos encontró 14 puntos en el segundo período y esto fue gracias a que Bo Nix se hizo de dos pases de anotación hacia los receptores Courtland Sutton y Devaughn Vele.

Kansas City se acercó a un punto en el tercer cuarto gracias a un gol de campo del pateador Harrison Butker, jugador que con otra acción de esa misma manera les dio una ventaja de 16-14 en el último período.

Denver aspiró al triunfo en su última serie ofensiva gracias a un intento de gol de campo del pateador Will Lutz, pero el antes mencionado falló el mismo que fue de 35 yardas gracias a que la defensiva tapó el mismo y con ello Kansas City se hizo de la victoria.

## CAROLINA VENCE A GIGANTES EN ALEMANIA

Las Panteras de Carolina vencieron 20-17 en Alemania a los Gigantes de Nueva York.

En un encuentro realizado en el estadio Allianz Arena, en lo que fue el primer juego en la historia de la NFL en suelo alemán, las Panteras ahora



### Semana 10

#### Más esultados de ayer

Detroit 26-23 Houston  
 Gigantes 17-20 Carolina  
 Nva. Inglaterra 19-3 Chicago  
 San Fo. 23-20 Tampa Bay  
 Denver 14-16 Kansas City  
 Buffalo 30-20 Indianápolis  
 Pittsburgh 28-27 Washington  
 Minnesota 12-7 Jacksonville  
 Atlanta 17-20 Nueva Orleans  
 Tennessee 17-27 Cargadores  
 Jets 6-31 Arizona  
 Filadelfia 34-6 Dallas

#### Juego para hoy

Tampa Bay en Kansas City

Kansas City es el único equipo invicto en la temporada.

tienen un récord de tres victorias por siete derrotas en la temporada y su rival Gigantes ya cuenta con una marca de dos ganados por ocho perdidos.

Carolina tuvo que recurrir al tiempo extra para ganar el partido con un gol de campo de 36 yardas de Eddy Piñeiro.



Leones pasan por un bran momento.

## Detroit vence a Houston en duelo de líderes

26 DETROIT  
HOUSTON 23

Los Leones de Detroit vencieron 26-23 en Houston a los Texanos y con ello llegaron a ocho victorias en la temporada de la NFL.

En un encuentro realizado en el estadio NRG de Houston, Detroit superó a los Texanos en un duelo de líderes divisionales y con ello los citados Leones se afianzaron en la cima de la NFC Norte, con ocho victorias y una derrota.

El momento del triunfo para estos Leones de Detroit se concretó en los últimos segundos del cuarto culminante y gracias al pateador Jake Bates.

Después de una dura batalla de 23 puntos entre ambos equipos, el pateador Jake Bates conectó en los últimos segundos del cuarto período un gol de campo de 52 yardas para darle la victoria a los Leones de Detroit.

Mientras tanto, los Texanos de Houston ahora presentan un récord de seis victorias por cuatro derrotas, aunque todavía se mantienen en la cima de la AFC Sur.

## Funeral de 14 horas para Pete Rose

Los Rojos de Cincinnati realizaron un funeral de 14 horas en honor al fallecido e histórico Pete Rose.

Pese a la constante lluvias, miles de simpatizantes acudieron al Great American Ball Park de Ohio, donde le dieron el último adiós a su ídolo.

Cabe señalar que Pete Rose falleció el pasado 30 de septiembre a sus 83 años de edad.

El líder histórico de imparables en las Grandes Ligas ganó hasta tres Series Mundiales, las de 1975, 1976 y 1980.



Pete Rose fue despedido con honores.

Dicho pelotero, quien falleció por causas naturales, jugó en tres equipos de Grandes Ligas, en los Rojos de Cincinnati, Filis de Filadelfia y Montreal.

A su vez, Pete Rose se llevó el reconocimiento del jugador más valioso de la Liga Nacional en 1973.

## Fuerza Regia da voltereta a final de zona

Fuerza Regia venció 71-67 a los Halcones en Xalapa y con ello ya lideran dos victorias a una la serie contra este rival en la final de la zona norte de la Liga Nacional de Baloncesto Profesional de México.

Jaysean Paige con sus 20 puntos fue el que más generó por Fuerza Regia y por el rival lo acabó siendo Clevin Hannah con 19.

Con el triunfo, Fuerza Regia está a solamente dos victorias de avanzar a la final de la Liga Nacional de Baloncesto Profesional de México, y aseguraron el regreso a casa en caso de perder uno o los dos juegos en tierras veracruzanas.

Tras esta situación, ahora el juego cuatro entre Fuerza Regia y Halcones será este lunes, también a las 18:00 horas y en Xalapa.



Fuerza Regia buscará hoy dar otro paso muy importante.

## Conocen Auténticos y Borregos a rivales para postemporada



Borregos enfrentará a Linces.

Los Auténticos Tigres de la UANL y los Borregos Salvajes del Tec de Monterrey ya conocen a sus rivales para la primera ronda de postemporada en la Liga Mayor de la Onefa.

Borregos, que por cierto acabó la campaña regular con una marca de nueve ganados y cero perdidos, enfrentarán a los Linceos UVM.

Por su parte, Auténticos Tigres enfrentará en su primer juego de postemporada a los Burros Blancos del IPN.

A su vez, se espera que estos encuentros se realicen el próximo viernes, tanto en el estadio de los Borregos como en el Gaspar Mass de la UANL, a reserva de lo que decida la Onefa durante esta semana.

La escuadra de la UANL buscará llegar lejos en esta postemporada y ahora sí conseguir el título, toda vez que el cuadro del Tec de Monterrey irá por el tricampeonato. (AC)

## Debuta con triunfo Sinner en las finales de la ATP

El tenista italiano Jannik Sinner, el número uno del mundo según el ranking mundial, debutó con una victoria en el Torneo de las Finales de la ATP, en el certamen en el que solamente están los mejores del mundo, los primeros ocho.

Sinner debutó y lo hizo en contra del tenista australiano Alex De Minaur, al que derrotó de manera sencilla.

La victoria de Sinner sobre el australiano fue en la fase de grupos de este torneo y acabó siendo por parciales de 6-3 y 6-4.

Cabe destacar que Sinner es local en este torneo ya que está siendo en Turín, Italia, país del que proviene.

Ya en más actividad de la fase



Jannik Sinner.

de grupos en las finales de la ATP, Taylor Fritz superó por parciales de 6-4 y 6-3 a Daniil Medvédev.

## Barren a Sultanes de nuevo

El debut de Robinson Cancel como el nuevo manager de los Sultanes de Monterrey fue con una derrota.

La escuadra regia perdió ayer en contra de los Venados de Mazatlán, siendo esto por un marcador de 11-5, en lo que fue el juego tres de la serie entre ambos equipos en la temporada regular de la Liga Mexicana del Pacífico.

Con la derrota, Sultanes sufrió una barrida en su serie ante Venados ya que el equipo de Mazatlán ganó los tres juegos que fueron en el estadio de beisbol Monterrey.

Ahora los Sultanes cuentan con una marca de seis victorias por 20 derrotas en la temporada.

La escuadra regia iniciará mañana una serie de tres juegos como visitantes contra los Naranjeros de Hermosillo.

### SE ARMAN SULTANES

Tras su pobre temporada en la Liga Mexicana del Pacífico, Sultanes se reforzó con el abridor Luis Ruiz y Fernando Villegas se incorporó en la posición de outfield, además de que volvió a la plantilla el estadounidense Riley Unroe.



Sultanes ya tiene 20 derrotas.



# MTV EMA TOMA TOQUE LATINO CON PESO PLUMA



EL UNIVERSAL.-

Hassan Emilio Kabande Laija, conocido como Peso Pluma, comenzó a tocar la guitarra a los 15 años, aprendiendo de videos en YouTube y escribiendo sus primeras canciones en un diario. Originario de Jalisco y con apenas 25 años, ha logrado lo que pocos artistas mexicanos: conquistar escenarios internacionales y ganar el premio a Mejor Artista Latino en los MTV Europe Music Awards.

Celebrados este domingo en el Co-Op Live Arena de Manchester, Inglaterra, Peso Pluma desfiló por la alfombra roja con un traje negro y gafas oscuras. Más tarde, se subió al escenario como parte de los actos de la noche, exclamando "¡Arriba los corridos, arriba México!" mientras interpretaba su tema "Hollywood" junto a Estevan Plazola, un tema algo polémico por la frase "Mira el presidente, otro más para la lista de corrupto".

Al recibir su premio, visiblemente emocionado y en un inglés sencillo, dedicó el galardón "a todo el equipo de la Doble P" y a sus seguidores alrededor del mundo:

"Este premio no es para mí, es para todos los que han creído en mí. ¡Viva México!"

Con éxitos como "Ella baila sola", "Lady Gaga" y "Bellakeo", Peso Pluma logró conquistar tanto a públicos locales e internacionales, compitiendo junto a figuras como Shakira, Karol G y Bad Bunny.

## NOCHE DE AUSENTES

La ciudad de Manchester, uno de los epicentros de la música en Inglaterra, fue la sede de los MTV EMAs este año, recibiendo a



Gano el premio a Mejor Artista Latino en los MTV Europe Music Awards.



The Warning, compuesto por las hermanas Villarreal, dejó en alto la representación mexicana.

estrellas como Shawn Mendes, Raye y la cantante sudafricana Tyla.

Taylor Swift, quien lideraba las nominaciones con siete, fue la gran triunfadora, llevándose cuatro premios, incluyendo Mejores Artista y Video por "Fortnight", su dueto con Post Malone.

La cantautora no estuvo presente en la ceremonia, ya que estaba apoyando a su novio, Travis Kelce, en un partido de la NFL.

Además de Peso Pluma, el trío mexicano de rock The Warning, compuesto por las hermanas Villarreal, dejó en alto la representación mexicana en el evento.

Las tres jóvenes desfilaron en la alfombra roja con atuendos coordinados en tonos oscuros.

Los artistas británicos también tuvieron su momento: Raye fue coronada como Mejor Artista del Reino Unido, mientras que Liam Gallagher, ícono del rock y vocalista de Oasis, recibió el premio a Mejor Artista de Rock.

Por su parte, Calvin Harris ganó como Mejor Artista

## LOS GANADORES

- \* **Taylor Swift.** Mejor artista; Mejor video y Colaboración (con Post Malone) "Fortnight"; Mejor actuación en directo.
- \* **Peso Pluma.** Mejor artista latino
- \* **Ariana Grande.** Mejor artista pop
- \* **Liam Gallagher.** Mejor artista rock
- \* **Tyla.** Mejor artista R&B.
- \* **Sabrina Carpenter** "Espresso". Mejor canción.
- \* **Chappell Roan.** Mejor artista nuevo.
- \* **Eminem, "Houdini".** Mejor hip-hop.
- \* **Billie Eilish,** "What was I made for" (En Barbie). Video para bien.
- \* **Lenny Kravitz,** "Human". Mejor rock.
- \* **Anitta,** "Mil veces". Mejor latino.

## Electrónico.

Pet Shop Boys, uno de los grupos más reconocidos del país, recibió el premio Pop Pioneer en reconocimiento a sus 40 años de carrera.

La noche no perteneció sólo a los británicos. Ariana Grande ganó en la categoría Mejor Pop, Sabrina Carpenter se llevó el premio a Mejor Canción, y Lisa y Rosalía triunfaron en la categoría de Colaboración.

Al igual que Taylor Swift, ninguna de estas artistas asistió, lo que significó una gran decepción para los asistentes.

Busta Rhymes, artista de hip-hop, recibió el Premio a la Trayectoria, entregado por la rapera británica Little Simz.

## HOMENAJE A LIAM PAYNE

La velada también incluyó un homenaje a Liam Payne, exintegrante de One Direction y quien murió el 16 de octubre al caer de un balcón en Argentina.

Sus restos fueron trasladados la semana pasada a Reino Unido y se espera el funeral en su país natal.

Amigos y colegas, incluida Rita Ora, dedicaron emotivas palabras para recordar su legado y proyectaron un video en su memoria.

# RITA ORA LE DEDICA TRIBUTO A LIAM PAYNE

EL UNIVERSAL.-

La reciente edición de los MTV Europe Music Awards fue el escenario de un emotivo homenaje a Liam Payne, exintegrante de One Direction, y quien falleció en octubre pasado tras caer del tercer piso de un hotel en Buenos Aires.

En medio de la celebración y los grandes números musicales, Rita Ora, conductora del evento, se tomó unos minutos para dedicar unas palabras al cantante británico, y entre los aplausos

y los gritos del público, no pudo evitar romper en llanto.

"Quiero recordar a alguien a quien queríamos muchísimo y que falleció recientemente. Era una parte muy importante del mundo de MTV, de mi mundo y seguramente del suyo también", dijo con la voz entrecortada.

Ora, visiblemente conmovida, reveló que estuvo pensando en un tributo digno de alguien tan especial como lo era Payne; sin embargo, a veces es mejor hablar desde el corazón, por lo que dio algunos detalles de cómo fue

su relación y la huella imborrable que dejó en su vida:

"Tenía un gran corazón y siempre era la primera persona en ofrecerte ayuda con cualquier cosa. Nos trajo tanta alegría en todos los sitios donde coincidimos y ha dejado una huella indeleble en este mundo", agregó.

El pequeño homenaje incluyó un video en blanco y negro, en el que se mostraba a Liam en diferentes etapas de su carrera; mientras de fondo sonaba la canción "Night Changes" de One Direction.

En redes sociales no se hicieron esperar las reacciones de los usuarios, quienes además de agradecer por el gran detalle, dejaron varios mensajes en los que lamentaban la partida de Payne y le expresaban su cariño.

"Merecía vivir. Que descanse en Paz", "Liam siempre estará en nuestros corazones", "Rita, gracias por hablar de él con tanto amor", "las palabras de Rita me rompieron el corazón nuevamente", "estaba bien, hasta este momento", "gracias por estas hermosas y sinceras palabras", escribieron.



Rita Ora fue la conductora del evento.



La actriz confirmó también que no asistirá al funeral.

## Laura Zapata

# Elige celebrar la vida de su hermana

EL UNIVERSAL.-

La actriz y cantante mexicana, Laura Zapata, confirmó que no asistirá al funeral de su hermana Ernestina Sodi, después de su fallecimiento hace unos días.

Zapata, quien vivió un secuestro junto a su hermana Ernestina Sodi en el 2002, encontró su propia manera para honrar su memoria.

En entrevista para medios, Laura Zapata, afirmó que el fallecimiento de su hermana fue una muestra de la fragilidad de la vida.

"Recibí muchas llamadas telefónicas, muchos mensajes, mucho ruido en mi teléfono y pues me enteré",

agregó."

Laura Zapata mencionó que pese le dejó un mensaje a su hermana a través de su sobrina Mariana, esta última no respondió, por lo que no insistió.

La actriz confirmó también que no asistirá al funeral de Ernestina Sodi para que la memoria de su hermana fuera lo más importante:

"Lo último que haremos es mandar una corona a nombre de la familia Sodi Zapata, y que descanse en paz", finalizó."

Cabe destacar que Ernestina Sodi murió este viernes 8 de noviembre a los 64 años de edad después de haber permanecido hospitalizada por algunos días tras sufrir un infarto.

# Celebra Leonardo DiCaprio cumpleaños 50

EL UNIVERSAL.-

El conocido intérprete de Hollywood adelantó los festejos previo al 11 de noviembre, fecha de su cumpleaños

El aclamado actor, Leonardo DiCaprio, celebró su cumpleaños 50 con una fiesta repleta de estrellas de Hollywood, junto a su actual pareja, la modelo Vittoria Ceretti.

De acuerdo con fuentes cercanas, este fin de semana, se captó a figuras como Jamie Foxx, Cara Delevingne,

Tyga, Brad Pitt, Orlando Bloom, Chris Rock, Katy Perry y muchos otros, en una residencia privada de Hollywood Hills, en Los Ángeles.

Además, el padre del ganador del Oscar, George DiCaprio y su madrastra, Peggy DiCaprio, también estuvieron en la fiesta para acompañar al hijo.

Cabe recordar que el conocido intérprete adelantó los festejos de este lunes, 11 de noviembre, fecha en la que cumplirá, oficialmente, 50 años de edad.

Durante la fiesta, el histórico Stevie Wonder interpretó 'Happy Birthday' para sorprender a DiCaprio, quien se mostró feliz durante toda la velada.

Por otro lado, Ceretti, de 26 años, compartió un par de momentos junto a su novio, con quien sostiene una relación sentimental desde el año pasado.

La pareja se conoció en un club de Ibiza, uno de los lugares predilectos de Leo y al que acude varias veces por año.



Celebró su cumpleaños con una fiesta repleta de estrellas de Hollywood, junto a su actual pareja, Vittoria Ceretti.